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Levantamento mostra que 110 deputados e senadores concentraram, sozinhos, 
emendas enviadas a municípios de prefeitos aliados que terminaram reeleitos em 2024 

e que, portanto, podem ajudar em suas campanhas em 2026. Análise considerou 
parlamentares que destinaram 70% ou mais das emendas individuais recebidas por 

cada uma dessas cidades nos últimos dois anos. Página 10

Parlamentares 'reinam 
sozinhos' com emendas

Mabel nomeia 
Peternella para 

melhorar eficiência

Novo secretário será incorporado ao modelo do próprio 
prefeito, que tem realizado papel de fiscal da cidade. 
Fernando Peternella tem experiência na vida pública e 

privada. “A nossa amada Goiânia é uma capital vibrante, 
cheia de potencial, com uma população que merece 

serviços públicos ágeis, transparentes e eficientes", disse 
o secretário. Página 4

PGR entrega 
alegações finais
em ação do 8/1

PGR (Procuradoria-Geral da República) apresentou 
alegações finais na ação que mira a Polícia Militar do 
Distrito Federal pelo ataque golpista de 8 de janeiro 

e defendeu a condenação de dois ex-comandantes e 
cinco integrantes da corporação. Página 10

Cenas históricas  

Natural de Jataí, fotógrafo Samuel Costa retratou 
músicos, artistas plásticos, escritores e filósofos. Ele 

clicou Jürgen Habermas, Serge Gainsbourg, Caetano 
Veloso e Antônio Poteiro. Samuel ainda registrou a 

eclosão do movimento gay na Europa durante os anos 
1980. Acervo do artista está preservado no MIS-GO, na 

Praça Cívica. Página 11

Sondagem do Instituto Goiás mostra Daniel Vilela na frente para eleições de 
2026; Marconi Perillo, Adriana  Accorsi e Wilder Morais pontuam em seguida no 

levantamento que mostra PT bem colocado. Página 7

Daniel Vilela lidera
pesquisa para governo

Gusttavo Lima mira mercado latino
Gusttavo Lima deve anunciar hoje parceria com Dody Sirena, empresário que 

trabalhou por décadas com Roberto Carlos, um dos principais nomes do país na 
indústria musical. Conforme apurado pela reportagem, Sirena pretende expandir o 
alcance de Lima no mercado latino — ainda em 2025, sairia um disco em espanhol 

pelo cantor.  Página 12
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Papa Francisco tem 
situação clínica complexa
Tratamento do papa Francisco, no hospital pelo quarto 
dia seguido, foi alterado para lidar com uma "situação 
clínica complexa" que envolve infecção polimicrobiana

Folhapress

O tratamento do papa Fran-
cisco, no hospital pelo quarto 
dia seguido, foi alterado para 
lidar com uma "situação clíni-
ca complexa" que envolve in-
fecção polimicrobiana ou seja, 
por mais de um microrganis-
mo, como bactérias, vírus ou 
fungos— das vias respiratórias, 
afirmou o Vaticano nesta se-
gunda-feira (17).

"Os resultados dos testes re-
alizados nos últimos dias e hoje 
demonstraram uma infecção 
polimicrobiana do trato respi-
ratório, o que levou a uma nova 
modificação da terapia", afir-
mou o Vaticano após descrever 
sua condição como estável na 
véspera. "Todos os testes rea-
lizados até o momento são in-
dicativos de um quadro clínico 
complexo que exigirá hospitali-
zação adequada."

Pela manhã, o diretor da sala 
de imprensa do Vaticano, Mat-
teo Bruni, afirmou que o papa 
havia dormido bem e passado 
uma noite tranquila. "Nesta 
manhã, tomou café da manhã e 
se dedicou, como sempre, a ler 
alguns jornais", disse.

Ele não especificou se a in-
fecção é bacteriana ou viral —a 
informação é importante por-
que apenas a primeira pode ser 
tratada com antibiótico. Vírus 
geralmente cumprem seu ciclo 
enquanto o paciente é assisti-
do com outros medicamentos 
para controlar a febre ou ajudar 
o corpo a combater a infecção.

Também nesta segunda, o 
Vaticano disse que a audiência 
semanal do papa na Praça São 
Pedro, marcada para quarta, 
foi cancelada "devido à hos-
pitalização contínua do Santo 
Padre".

Bronquite
O pontífice de 88 anos so-

fre de bronquite há mais de 
uma semana e foi internado na 
manhã de sexta-feira (14) no 
hospital Policlínico Agostino 
Gemelli, em Roma. Na ocasião, 
os médicos recomendaram re-
pouso absoluto, o que impediu 
Francisco de realizar sua ora-
ção semanal de domingo para 
os peregrinos na Praça São 
Pedro ou liderar uma missa es-
pecial para marcar o Jubileu da 
Igreja Católica, comemorado a 
cada 25 anos.

Enquanto estava no hospi-
tal durante o fim de semana, o 
papa continuou seu hábito ad-
quirido recentemente de fazer 

ligações telefônicas para falar 
com membros de uma paró-
quia católica na Faixa de Gaza, 
relatou a emissora italiana Me-
diaset nesta segunda.

Um dos membros da paró-
quia disse que Francisco havia 
ligado tanto na sexta-feira (14) 
quanto no sábado (15) e esta-
va de bom humor, mas parecia 
"um pouco cansado".

O Vaticano também cance-
lou a visita planejada do papa 
aos famosos estúdios de ci-
nema de Cinecittà, em Roma, 
agendada para esta segunda. 
"Obrigado pelo carinho, ora-
ção e proximidade com que me 
acompanham nestes dias", es-
creveu o papa no domingo.

Fiéis preocupados
"Certamente desejamos que 

ele melhore muito rapidamen-
te", disse o o reverendo Tyler 
Carter, um padre católico dos 
Estados Unidos. "Ele é nosso 
pai e nosso pastor, e queremos 
sua saúde e bênção contínuas."

Manuel Rossi, um turista de 
Milão, na Itália, disse que ficou 
"bastante preocupado" quando 
o papa cancelou sua aparição 
no domingo. "Tenho 18 anos, 
então vi poucos papas em mi-
nha vida e sou muito próximo 
dele", disse. "Espero que ele se 
recupere o mais rápido possí-
vel."

Antes de ser internado, o lí-
der religioso pediu ajuda para 
ler discursos duas vezes em 
uma semana. Na primeira oca-
sião, na missa de domingo do 
dia 9 de fevereiro, o pontífice 
pediu ajuda para terminar de 
ler sua homilia devido a "difi-
culdades para respirar".

Três dias depois, ele voltou a 
fazer o pedido durante sua au-
diência semanal no Vaticano. 
"Deixe-me pedir ao padre que 
continue lendo porque ainda 
não posso com minha bronqui-
te. Espero que da próxima vez 
eu possa", disse ele.

O jesuíta, eleito papa em 
2013, sofreu vários problemas 
de saúde nos últimos anos, 
incluindo dores nos joelhos e 
quadris, inflamação do cólon e 
uma operação de hérnia.

Francisco, que teve uma 
parte de um dos pulmões re-
movida quando era jovem, foi 
hospitalizado durante três dias 
em 2023 devido a uma bron-
quite, tratada com antibióticos. 
O papa sofreu duas quedas re-
centemente, machucando o 
queixo em dezembro e o braço 
em janeiro.

Crimes passionais deixam 
dois mortos e um PM 

baleado

Ciúmes, discussões, amea-
ças e agressões dentro do pró-
prio lar tiveram fins trágicos 
para duas famílias em Goiás, 
onde foram registrados, em 
um só dia, um feminicídio, um 
assassinato, e uma tentativa 
de homicídio. Nos três casos 
os autores foram presos, ainda 
em flagrante.

Em Goiânia, um cabo da 
ativa da Polícia Militar recebeu 
três tiros ao tentar defender a 
namorada de agressões prati-
cadas pelo ex-marido, no Setor 
Alto do Vale, bairro que fica 
na região noroeste da capital.  
Poucas horas após a confusão, 
o autor dos disparos, que tem 
36 anos, foi preso enquanto fu-
gia pelo Bairro Ipiranga.

Na camionete em que ele 
estava, a PM encontrou o re-
vólver calibre 38 usado na ten-
tativa de homicídio, que estava 
com as seis cápsulas deflagra-
das. Até o início da noite de on-
tem, o agente que foi baleado 
na confusão permanecia in-
ternado, no Hospital de Urgên-
cias de Goiânia (Hugo), mas 
sem risco de morte.

Leidy Daiane Ferreira Cos-
ta, que tinha 20 anos, foi a se-
gunda vítima de feminicídio 
neste ano em Goiás. Com cor-
tes no pescoço e nas pernas, o 
corpo dela foi encontrado no 
banheiro da casa onde ela mo-
rava, no Centro de Aparecida 
do Rio Doce, na região sudoes-
te do estado.

Poucas horas depois, o com-
panheiro dela foi preso pela 
PM em Rio Verde. Após con-
fessar o crime, que segundo ele 
ocorreu após uma discussão, 
o acusado, de primeiro nome 
Ramão, afirmou que pretendia 
fugir para Chapada Diamanti-
na, na Bahia.

Nos bolsos da calça dele, os 
policiais encontraram dois ca-
nivetes, um deles usado para 
tirar a vida da jovem Leidy 
Daiane. Chamou a atenção dos 
familiares a vítima o fato do 
assassino ter ligado para um 
irmão dela, dizendo que havia 
feito uma besteira.

 
Esfaqueado pela namorada 

Também na região sudoes-
te, mas em Jataí, um homem 
de 49 anos foi assassinado com 
facadas desferidas por sua 
própria namorada, após uma 
discussão. Geraldo Farias de 
Oliveira ainda tentou fugir dos 
ataques, mas foi golpeado vá-
rias vezes, e, mesmo socorrido, 
morreu pouco tempo após dar 
entrada em um hospital da ci-
dade.

A autor das facadas, que 
teve somente a idade divulga-
da, 32 anos, foi presa, ainda em 
flagrante, pela PM. Familiares 
e amigos disseram que o casal 
mantinha uma relação extre-
mamente conturbada, e que 
brigas e agressões eram cons-
tantes.

Homem que agredia 
os filhos é preso por 
tráfico

Após receberem uma de-
núncia anônima, agentes da 
Delegacia de Proteção à Crian-
ça e ao Adolescente (DPCA) de 
Aparecida de Goiânia consta-
taram que, além de agredir os 
filhos, um morador da cidade 
também traficava drogas na 
frente dos menores. Durante o 
cumprimento de um mandado 
de prisão, e de busca e apreen-
são, os agentes encontraram 
porções de crack e maconha, e 
dinheiro miúdo em espécie, o 
que comprovaria o tráfico. Pelo 
que foi apurado, além de vender 
drogas na frente das crianças, o 
homem, que não teve a identi-
dade revelada, também agredia 
os próprios filhos com utensí-
lios domésticos, como panelas, 
e talheres. A prisão preventiva 
foi decretada pela justiça depois 
que os agentes da DPCA con-
firmaram, durante investigação 
que durou dois dias, tanto as 
agressões contra os menores, 
como o tráfico de drogas.

Ladrão de banco e 
traficante morrem 
em confrontos

Claumir Barbosa da Silva, 
45, que segundo a Polícia Mili-
tar integra uma quadrilha que 
rouba bancos em todo o Brasil, 
morreu durante confronto com 
integrantes da corporação em 
Inhumas. Também na região 
metropolitana de Goiânia, mas 
em Bela Vista de Goiás, Rodrigo 
dos Santos Oliveira, 38, levou a 
pior, após, segundo a ocorrência 
registrada pelos militares, reagir 
com tiros quando abordado por 
uma equipe da Força Tática do 
27º BPM. Acusado de tráfico de 
drogas, e violência doméstica, 
Rodrigo, ainda conforme o re-
lato da corporação, possuía 16 
passagens pela polícia, 13 delas 
por crimes de furtos. Duas ar-
mas de fogo foram apreendidas 
após os dois confrontos.

Rotam flagra 
quarteto com 214 
peças de maconha

Apontados como responsá-
vel pelo tráfico de drogas em 
algumas regiões de Goânia, 
quatro homens foram presos 
em flagrante pela Polícia Militar 
no momento em que enchiam 
os porta-malas de seus veícu-
los com um carregamento de 
maconha. Após a abordagem 
ao grupo, realizada em Neró-
polis, na região metropolitana 
da capital, militares da Rondas 
Ostensivas Táticas Metropolita-
nas apreenderam 214 peças do 
entorpecente, que totalizaram 
mais de 200 quilos. Os quatro 
carros em que os acusados es-
tavam também foram apreen-
didos, e devem ser confiscados 
pela justiça, já que estavam 
sendo usado para o tráfico de 
drogas. As identidades dos qua-
tro presos, que foram autuados 
na Delegacia da Polícia Civil de 
Nerópolis, não foram reveladas.

Leidy Daiane foi morta pelo companheiro em Aparecida do Rio Doce

Pontífice de 88 anos sofre de bronquite há mais de uma semana
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Supersafra 
expõe gargalo de 
armazenagem e frete
Wandell Seixas

O Brasil se prepara para en-
frentar um dos maiores desafios 
do agronegócio em 2025: uma 
supersafra de soja sem infraes-
trutura suficiente para armaze-
ná-la e, sobretudo, falta de cami-
nhões para o escoamento.

A previsão da safra 2025 é que 
o País supere os 170 milhões de 
toneladas de soja. Com uma de-
fasagem de 50% na capacidade 
de armazenamento, produtores 
serão forçados a tomar decisões 
críticas para escoar sua produ-
ção.

Mas os gargalos não param 
na falta de armazéns, é também 
agravado pelos fretes, devido à 
carência do diesel que encareceu 
e o escoamento com a crise dos 
caminhoneiros. É o que aponta 
Dirceu Borges, superintenden-
te do Senar – Goiás, vinculado 
à Faeg. O presidente do Siste-
ma Transporte da CNT, Vander 
Costa, confirma que o “Brasil 
enfrenta preocupante escassez 
de motoristas de caminhão. Isso 
afeta o transporte rodoviário de 
cargas e levanta questões sobre 
os desafios da logística e as con-
dições do mercado de trabalho”.

Os caminhões desempenham 
um papel significativo na logísti-
ca e no transporte de cargas no 
Brasil. Eles são responsáveis por 
movimentar mais de 60% das 
mercadorias no país através do 
transporte rodoviário, segundo 
a Confederação Nacional dos 
Transportes. Essa capacidade é 
vital para várias indústrias, in-
cluindo agricultura, mineração e 
comércio.

Associação Regional dos Ca-
minhoneiros do Centro-Oeste 
(ARCCO), por sua vez, observa 
que essa carência não apenas 
impacta a logística das empre-
sas, mas também prejudica a 
economia, visto que pode gerar 
atrasos e aumentar os custos 
operacionais.

8 em cada 10 sentem alta 
no preço dos alimentos
As famílias brasileiras de todas as classes sociais notaram a elevação de preços
dos alimentos e das contas de água e energia elétrica, mostra pesquisa Quaest

Folhapress

As famílias brasileiras de 
todas as classes sociais nota-
ram a elevação de preços dos 
alimentos e das contas de água 
e energia elétrica, mostra pes-
quisa Quaest divulgada nesta 
semana.

Oito em cada dez dizem que 
preço dos alimentos subiu. A 
percepção é praticamente se-
melhante entre as classes so-
ciais. Os preços mais baixos fo-
ram citados por menos de 10% 
de todas as faixas de renda. Já a 
percepção de estabilidade varia 
entre 11% (classe baixa) e 14% 
(classe alta).

Avaliações confirmam os 
números da inflação oficial. 
Dados do IPCA (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo) apontam que os pre-
ços dos itens do grupo de ali-
mentos e bebidas subiram nos 
últimos cinco meses. A alta 
acumulada de 5,4% no período 
supera a inflação de todo o ano 
de 2024 (4,83%).

Alimentação dentro de casa 
puxa a sequência de altas. So-
mente em janeiro, a variação de 
1,07% dos produtos consumi-
dos no domicílio foi puxada pe-
los preços da cenoura (36,14%), 
do tomate (20,27%), e do café 
moído (8,56%).

Problemas climáticos inter-
feriram na alta dos preços. "O 
índice foi puxado pela alta dos 
itens alimentícios, que sofre-
ram influência de condições 
climáticas adversas, em vários 
períodos do ano e em diferen-
tes localidades do país", afir-
mou Fernando Gonçalves, ge-
rente responsável pelo IPCA, 
na divulgação do índice de 
2024.

SERVIÇOS ESSENCIAIS
Tarifas de água e eletricida-

de também pesaram no bolso. 
O encarecimento dos serviços 
essenciais foi sentido, princi-
palmente, pelas famílias da 
classe baixa (69%). O percentu-
al reduz entre as classes média 
(66%) e alta (64%), conforme a 
disponibilidade da renda.

Aumento das contas de água 
e esgoto ocorre há três meses. 
Os dados do IPCA sinalizam 
que as tarifas do serviço avan-
çaram 0,97% em janeiro, maior 
variação mensal para o mês 
desde 2023 (1,44%).

Contas de luz impediram 
salto maior do IPCA em janei-
ro. As tarifas de energia elétrica 
residencial ficaram 14,4% mais 
baratas no mês passado. A va-
riação negativa foi ocasionada 
pelo desconto concedido nas 
contas para as famílias que ti-
veram consumo inferior a 350 
quilowatts-hora (kWh) em ao 

menos um mês de 2023.
"Bônus Itaipu" beneficiou 

78 milhões de consumidores. A 
projeção considera o desconto 
máximo de R$ 49 nas tarifas. O 
repasse total de R$ 1,3 bilhão 
foi aprovado em novembro do 
ano passado pela Aneel (Agên-
cia Nacional de Energia Elétri-
ca).

Quaest ouviu 2.000 brasilei-
ros para elaborar a pesquisa. O 
levantamento "Diferenças En-
tre Classes Sociais Brasileiras" 
tem margem de erros maiores 
do que a amostra completa 
devido à análise de comporta-
mentos, percepções e opiniões 
por classe social. As variações 
oscilam entre 3 pontos percen-
tuais (classe média) e 4 pontoa 
percentuais (classes baixa e 
alta).

CRISE NO GOVERNO
A alta no preço dos ali-

mentos impactou a imagem 
do governo Lula. O presiden-
te chegou a pedir para que 
os consumidores deixem de 
comprar produtos que estejam 
muito caros.

Uma das coisas mais impor-
tantes para a gente poder con-
trolar o preço é o próprio povo. 
Se você vai ao supermercado e 
desconfia que tal produto está 
caro, você não compra Presi-
dente Lula, em entrevista às 
rádios Metrópole e Sociedade, 
da Bahia.

Reflexo negativo. A alta dos 
alimentos é considerada por 
integrantes do governo um dos 
principais motivos para a que-
da de popularidade do presi-
dente Lula, que já demonstrou 
que esse tema é uma de suas 
principais preocupações neste 
ano.

Datafolha mostrou que a 
aprovação de Lula desabou em 
dois meses de 35% para 24%. A 
avaliação alcança um patamar 
inédito para o petista em suas 
três passagens pelo Palácio do 
Planalto. A reprovação também 
é recorde, passando de 34% a 
41%.

Preços mais baixos foram citados por menos de 10% de todas as faixas de renda

Cimehgo emite 
alerta para altas 
temperaturas 
para Goiás
Hélio Lemes

Um alerta para risco de altas 
temperaturas foi emitido ontem, 
16, pelo Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológicas de 
Goiás (Cimehgo), em razão de uma 
onda de calor que tem se formado.

Conforme o último boletim di-
vulgado pelo órgão, o estado deve 
ter o tempo mais estável durante o 
longo dessa semana, e com menor 
possibilidade de chuvas.

Ontem Goiás teve um dia de sol 
abafado com variação de nebulosi-
dade. Segundo o Centro, um blo-
queio atmosférico pode influenciar 
e provocar temperaturas mais ele-
vadas, e chuvas apenas em casos 
isolados.

Segundo as informações do Ci-
mehgo, a máxima em Goiânia on-
tem foi de 32ºC, com a umidade do 
ar que pode variando  entre 40% e 
90%. Nas regiões que ficam no nor-
te e oeste do estado, vão ser as que 
mais vão sofrer com a onda de calor 
e a máxima pode chegar a 36ºC e a 
mínima 22ºC.

Desemprego em Goiás 
atinge menor taxa em 
11 anos

Goiás alcançou uma taxa de de-
semprego de 4,8%, a menor em 11 
anos, após reduzir 0,3% no quarto 
trimestre de 2024, no número de 
pessoas desocupadas em relação 
ao trimestre anterior.

O resultado coloca Goiás acima 
dos padrões observados em eco-
nomias avançadas pertencentes 
à Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), cuja taxa de desemprego 
é de 4,9%. No panorama nacional, 
onde a taxa de desemprego foi 
de 6,2%, o estado apresentou um 
índice 1,4 ponto percentual (p.p.) 
menor.

Os dados são da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
Contínua (PNADc), divulgada pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), e analisada pelo 
Instituto Mauro Borges (IMB).

A pesquisa aponta o setor de 
serviços como o maior influencia-
dor para o crescimento de empre-
go no estado, com um aumento de 
4,4% na comparação com o mes-
mo período de 2023 e de 1,4% em 
relação ao trimestre anterior.

A taxa de informalidade tam-
bém apresentou redução, com 
queda de 2,9% em relação ao tri-
mestre anterior e de 4,8% na com-
paração com o mesmo período de 
2023. Em contrapartida, o cenário 
nacional registrou aumentos de 
0,2% e 1,3% nos mesmos indica-
dores.

Ainda, conforme apurado pelo 
IMB, foi observado que o número 
de pessoas ocupadas em Goiás se 
manteve estável, com a marca de 
3,9 milhões de goianos emprega-
dos.

“Goiás está crescendo e, mais 
uma vez, o estado apresentou ex-
celentes resultados, superando a 
média nacional e até mesmo pa-
drões observados na OCDE. Os 
dados evidenciam que as políticas 
públicas implementadas pela ges-
tão, para capacitação e direciona-
mento dos goianos para melhores 
oportunidades de emprego, têm 
demonstrado eficácia”, destaca o 
secretário-geral de Governo, Adria-
no da Rocha Lima.
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Mabel nomeia Fernando Peternella
para acelerar eficiência em Goiânia 

Redação

Prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel anunciou ontem a no-
meação de Fernando Antonio 
Ribeiro Peternella como secre-
tário municipal da Secretaria 
Municipal de Eficiência. Criada 
nesta gestão, a pasta tem como 
objetivo centralizar ações que 
anteriormente eram divididas 
entre diferentes órgãos munici-
pais, visando agilizar processos 
administrativos e reduzir a bu-
rocracia na capital.

Peternella trabalha há 20 
anos na iniciativa privada e já 
colaborou em projetos durante 
o período em que Sandro Mabel 
foi deputado federal. A Secre-
taria Municipal de Eficiência 
terá atribuições relacionadas 
à fiscalização de edificações, 
parâmetros urbanísticos, ativi-
dades econômicas e impactos 

ambientais, além de atuar no 
monitoramento de ambulan-
tes, feirantes e outros trabalha-
dores informais.

Em certa medida será uma 
ferramenta aos moldes do que 
o próprio prefeito tem realiza-
do, ao fiscalizar a cidade 

Mabel destacou a confian-
ça que tem no novo secretário. 
Ele, por sua vez,  ressaltou que 
seu objetivo é tornar a pres-
tação de serviços municipais 
mais acessível e eficiente, fo-
cando em pilares como tecno-
logia, capacitação, transparên-
cia e agilidade.

 “A nossa amada Goiânia é 
uma capital vibrante, cheia de 
potencial, com uma popula-
ção que merece serviços pú-
blicos ágeis, transparentes e 
eficientes. Gostaria de destacar 
a liderança visionária do nosso 
prefeito Sandro Mabel, um em-
presário realizador que trouxe 
para a gestão pública a mesma 
determinação e eficiência que 
consagrou no setor privado. 
Sua visão de modernização e 
compromisso com a excelên-
cia são a base para as transfor-
mações que estamos prestes a 
implementar”, disse o novo se-
cretário. Sandro Mabel e Fernando Peternella durante apresentação de novo colaborador do prefeito

Novo secretário será 
incorporado ao modelo 
do próprio prefeito, que 
tem realizado papel de 
fiscal da cidade. Fernando 
Peternella tem experiência 
na vida pública e privada

Pellozo visita cônsul-geral do Brasil em Mumbai

Redação

O prefeito de Senador Ca-
nedo, Fernando Pellozo, esteve 
na segunda-feira, 17, em visita 
oficial ao Consulado-Geral do 
Brasil em Mumbai, em Mum-
bai, na Índia. A agenda acon-
teceu ao lado do governador 
Ronaldo Caiado, da primei-
ra-dama de Goiás, Gracinha 
Caiado, e da comitiva goiana. O 
grupo foi recebido pelo cônsul-

-geral João de Mendonça Lima 
Neto para tratar de oportunida-
des de cooperação entre Goiás 
e a Índia.

Durante a reunião, foram 
discutidas as relações comer-
ciais entre os dois países e as 
potencialidades do estado para 
novos investimentos.

“O encontro com o cônsul-
-geral foi mais uma oportuni-
dade de mostrar a força da nos-
sa economia e abrir caminhos 
para futuras colaborações. Goi-
ás está se consolidando no ce-
nário global, e Senador Canedo 
acompanha esse crescimento, 
buscando sempre inovação e 
desenvolvimento”, destacou o 
prefeito. Ao lado do governador Ronaldo Caiado, Fernando Pellozo realiza visita ao consulado

Políticos foram recebidos 
pelo cônsul-geral João 
de Mendonça Lima Neto 
para discutir cooperação e 
oportunidades entre
Goiás e Índia

Leandro Vilela e Daniel vistoriam obras do Dianot

Redação

O prefeito de Aparecida, Le-
andro Vilela, e o vice-prefeito 
João Campos vistoriaram on-
tem, com o governador em exer-
cício, Daniel Vilela, as obras do 
Distrito Agroindustrial Norber-
to Teixeira (Dianot). O Dianot 
é o mais novo polo empresarial 
da cidade e está sendo construí-
do na região leste de Aparecida, 
numa área de dois milhões de 
metros quadrados onde antes 
era o Semiaberto, com capaci-
dade para cerca de 200 indús-

trias. 
O empreendimento é capita-

neado pelo Governo de Goiás, 
que está investindo R$ 100 mi-
lhões na construção complexo 
que irá gerar mais de 20 mil em-
pregos no município. Iniciada 
em junho de 2024 por iniciativa 
do governador Ronaldo Caiado, 
a obra deve ser finalizada ainda 
este ano. 

O complexo já tem pronto 
100% as redes de água e esgoto; 
29% da pavimentação; e 25% da 
infraestrutura elétrica. Segundo 
Daniel Vilela, a Companhia de 
Desenvolvimento Econômico 
de Goiás (Codego) - respon-
sável pelo Dianot - lançará em 
breve um edital de chamamen-
to para que as empresas inte-
ressadas em operar no distrito 
agroindustrial se inscrevam. 
A perspectiva é ter empresas 

construindo suas unidades no 
local já neste ano.

Na vistoria, Vilela, João Cam-
pos e Daniel conferiram o pro-
gresso da obra e os serviços já 
executados. O prefeito Vilela 
agradeceu pelo empenho do 
governador Ronaldo Caiado e 
do governador em exercício, 
Daniel Vilela, em investir no de-
senvolvimento econômico de 
Aparecida.

“É uma obra esperada pelos 
aparecidenses e pela Região 
Metropolitana desde 2006. Ago-
ra, ela é colocada a serviço do 
desenvolvimento econômico 
do nosso estado e de Aparecida, 
que tem o prestígio do governa-
dor Ronaldo Caiado”, respondeu 
Daniel ao lado dos presidentes 
da Codego, Francisco Júnior, e 
da Goinfra, Pedro Sales.

O prefeito Vilela explicou que 

Aparecida, por ter ainda muitas 
carências, precisa da instalação 
de novas empresas e indústrias 
para incrementar a receita do 
município, gerando, para isso, 
mais emprego e renda. Ele as-
segurou que o Dianot chega à 
cidade como resultado de esfor-
ços conjuntos entre o Governo 
de Goiás, a Prefeitura de Apare-
cida, a Câmara Municipal e os 
deputados e senadores goianos.

Ações
Após a vistoria, Vilela se reu-

niu na Cidade Administrativa 
com o presidente da Codego, 
Francisco Júnior. Eles alinha-
ram ações a serem feitas nas 
próximas semanas buscando 
viabilizar e dar fluidez ao trâ-
mite burocrático de emissão de 
certidões ligadas ao Dianot.

Leandro e Daniel Vilela realizam 
vistoria em obra que atendederá 
demanda empresarial reprimida 

em  Aparecida

Novo polo empresarial na 
região leste de Aparecida é 
previsto para ser entregue 
ainda este ano, com 
expectativa de gerar
20 mil empregos



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 18 DE FEVEREIRO 18 DE FEVEREIRO DE 2025DE 2025 5DM
MODERNIZAÇÃO

Serra Dourada receberá até  
R$ 1 bilhão de investimentos

O Estádio Serra Dourada tem 
lugar na história de Goiás como 
palco de grandes jogos e eventos 
culturais. No ano do seu cin-
quentenário, a praça esportiva 
entra em uma nova fase. O Go-
verno de Goiás acaba de garan-
tir recursos da iniciativa privada 
para promover a modernização 
do estádio e colocá-lo em um 
novo patamar, equiparando-
-o às grandes arenas do país. O 
projeto de reestruturação em 
andamento manterá a identida-
de original do estádio. 

Os investimentos serão os 
maiores da história e podem 
chegar a mais de R$ 1 bilhão 
nos próximos 35 anos. O obje-
tivo é devolver o Serra Doura-
da aos goianos, transforman-
do todo o complexo esportivo 
– que inclui o Ginásio Valério 
Luiz (Goiânia Arena) e o Parque 
da Criança – em uma moderna 
arena multiuso. Para moderni-
zação do complexo esportivo, 
o projeto prevê um investimen-
to inicial obrigatório de R$ 215 
milhões, além de investimentos 
opcionais. Não haverá emprego 
de recursos públicos. 

Vencedor da licitação, o grupo 
Construcap tocará as obras se-
guindo as experiências bem-su-
cedidas de outros palcos do fu-
tebol brasileiro, como os estádios 
Mané Garrincha (Brasília-DF), 
Mineirão (Belo Horizonte-MG) e 
Arena Fonte Nova (Salvador-BA).

Novo Serra
O processo de modernização 

do Estádio Serra Dourada preser-
vará o desenho do premiado ar-
quiteto Paulo Mendes da Rocha. 
Estádio, no entanto, terá maior 
capacidade de público: 43,6 mil 
pessoas (atualmente, é de 38 
mil). O projeto inclui ainda cons-
trução de novos camarotes, ba-
res, sanitários e lounges, além da 
qualificação do estacionamento 
e a melhoria da acessibilidade 
com instalação de elevadores.

O estádio também receberá 
assentos retráteis, bem como 
nova iluminação externa e pai-
sagismo, o que proporcionará 
uma experiência ainda mais 
imersiva para os torcedores. Ou-
tra mudança será no gramado. O 
campo será rebaixado para faci-
litar o acesso de estruturas para 
grandes eventos, como shows. A 
antiga geral, inutilizada há anos, 
dará lugar a novos assentos pró-
ximos ao campo. 

O aporte financeiro e opera-
cional é resultado da concessão 
formalizada no último dia 4 de 
fevereiro, em São Paulo. A inicia-
tiva do Governo de Goiás para 
assegurar melhorias no estádio 
segue uma tendência global que 
busca proporcionar uma expe-
riência de conforto, segurança 
e serviço de alta qualidade para 
torcedores, clubes e atletas. O 
complexo esportivo passará a ser 

Patrimônio  dos goianos, ao completar 50 anos, complexo esportivo receberá 100% de investimento privado para a maior reestruturação  
da sua história; estádio preservará desenho original e terá capacidade para 43,6 mil pessoas

INFORME PUBLICITÁRIO

administrado pela iniciativa pri-
vada, garantindo sustentabilida-
de financeira aos cofres públicos. 
Apesar da nova gestão, o espaço 
continuará sendo um patrimô-
nio de todos os goianos, e irá ofe-
recer uma experiência renovada 
aos frequentadores.

 Nova iluminação 
externa e paisagismo

 Reformulação da antiga 
geral, com cadeiras mais 

próximas ao campo

Rebaixamento 
do nível do 

campo de jogo

Novos 
equipamentos 

elétricos 

Espaços externos com
 estrutura para a prática de esporte e lazer

Novo sistem
a de m

onitoram
ento de segurança

Recuperação de calçadas e estacionam
entos do entorno

 Novos cam
arotes e lounge 

 Reforma e construção 
de bares e novos 

banheiros

Manutenção 
da Cobertura

Criação de 
Zona Mista

Instalação de Elevadores 
para facilitar acesso

Espaço vai atrair investimentos, 
movimentar economia  
e gerar de empregos

Com a modernização, Serra 
Dourada será multiuso, capaz de 
receber shows, eventos corpora-
tivos, feiras de negócios, além de 
atividades esportivas. O comple-
xo vai atrair diversas formas de 
arrecadação, impulsionando a 
economia com turismo, geração 
de empregos e desenvolvimento.

Estrutura esportiva 
vai se tornar uma 

das mais completas 
do País

Com a injeção de recursos 
obrigatórios mínimos de R$ 215 
milhões, a concessionária vai 
executar projetos que colocarão 
o palco do futebol goiano entre 
os mais modernos do país. Ao 
mesmo tempo, as melhorias 
serão estendidas ao Ginásio Va-
lério Luiz (Goiânia Arena) com 
intervenções na fachada, cober-
tura, acessibilidade e segurança; 
bem como ao Parque da Crian-
ça, onde será implantado um 
Parque Poliesportivo com cam-
po de futebol, quadras de areia, 
vestiários e estacionamento. 
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

O influenciador 
goiano João 
Vitor de Paiva 
conquistou, 
por votação 
popular, 
o Prêmio 
iBest 2024 
na categoria 
‘Diversidade 
e Inclusão’. 
A cerimônia 
de premiação 
ocorreu na 
última sexta-feira, no Teatro Bourbon Country, em Porto 
Alegre, e reuniu grandes nomes da mídia digital brasileira. 
‘É a luta pela inclusão que ganhou’, afirmou ao receber o 
prêmio. Ele ainda agradeceu aos seguidores, destacando 
que a conquista era de todos. O evento, considerado o 
‘Oscar do Brasil’ no universo digital, teve a apresentação 
de Ana Hickmann e BomTalvão, e contou com a presença 
de mais de mil convidados, entre criadores de conteúdo, 
personalidades da mídia e especialistas. A vitória reforça 
a relevância de seu trabalho nas redes sociais, focado na 
defesa das pessoas com deficiência e na luta contra o 
capacitismo. Logo, parabéns ao jovem João Vitor!

lJavier Milei, como coach, mentor 
de criptomoedas, começou 
mal. Após publicação nas redes 
sociais, por ele, de uma possível 
moeda em ascenção, e, inclusive, 
incentivando a sua compra, a cripto 
caiu de preço estrondosamente. já 
apareceu um investidor que disse 
ter ‘quebrado’ com a operação 
indicada por Milei.  
lA crise econômica do Brasil já se capilarizou na 

imprensa nacional. Dos entrevistados, só críticas à atual 
gestão econômica do País. Se já chegou na imprensa, 
imagine, então entre a população, a mais sacrificada.
lNo Brasil, bandido anda mordendo em dedo de idosa, 

durante assalto, para subtrair-lhe a aliança. Pode?!! 
lA baixa audiência do BB25 pode ser conferida pela 

ausência de comentários nas redes sociais e no 
noticiário normal. Uma atração que já ficou em desuso. 
lA pergunta: Neymar está convencendo no Santos?!  
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

João Vitor é o melhor 
influenciador em 

diversidade e inclusão

Pesquisa 
Vice-governador, Daniel 
Vilela (foto) é o melhor nome 
para suceder o governador 
Ronaldo Caiado no governo 
de Goiás em 2026. Esse é 
o resultado da pesquisa 
realizada pelo portal de 
notícias ‘MaisGoiás’, 
via Goiás Pesquisas. 

Na frente 
Na pesquisa, Daniel Vilela 
aparece em primeiro lugar, 
com 26,12% dos votos dados 
pelos entrevistados. Wilder 
de Morais, do PL, aparece 
em quarto, com 9,87%. 

No primeiro
Se Daniel conseguir unir as 
forças políticas próximas ao 
governador Caiado, como 
o PL e partidos próximos 
a Bolsonaro, sua vitória 
acontece ainda no  
primeiro turno.

Papa  
Será que a fumaça vai subir 
logo, logo, da chaminé, no 
Vaticano. O Papa Francisco, 
segundo boletim médico, 
vive situação complexa, com 
infecção polimicrobiana.  

Reclamações 
Muitas reclamações sobre os 
veículos Tesla. A reputação 
da marca está indo para o 
ralo. As reclamações atingem, 
inclusive, a venda dos 
veículos usados da marca.

Simplista 
A pergunta é: o que causa 
tantos buracos nas ruas de 
Goiânia? Não respondam 
que é a chuva, até porque é 
uma resposta simplista.  

Repetição
Se todos aplicativos de IA 
forem apenas um arremedo 
do DeepSeek, do ChatGPT, 
sem muitas novidades, 
o mundo vai continuar 
patinando.      

Carestia
Com a inflação em alta, 
gasolina cara e carestia 
no preço dos alimentos, o 
protesto contra o governo 
Lula pode ser maior. 

‘OS RESULTADOS DOS TESTES REALIZADOS NOS ÚLTIMOS DIAS E HOJE DEMONSTRARAM UMA INFECÇÃO POLIMICROBIANA DO TRATO RESPIRATÓRIO QUE LEVOU A UMA 
NOVA MODIFICAÇÃO DA TERAPIA. TODOS OS EXAMES REALIZADOS ATÉ O MOMENTO SÃO INDICATIVOS DE UM QUADRO CLÍNICO COMPLEXO QUE EXIGIRÁ INTERNAÇÃO 

HOSPITALAR ADEQUADA’, BOLETIM DO VATICANO, SOBRE A SAÚDE DO PAPA

Os 45 anos do PT celebrados em Goiânia 
O PT de Goiás 
celebrou seus 45 
anos de história 
em sessão especial 
promovida pela 
vereadora Kátia, 
presidente estadual 
da legenda. O 
evento, na Câmara 
Municipal de Goiânia, 
reuniu figuras 
históricas do partido e reafirmou o compromisso da sigla 
com a democracia, a justiça social e os direitos da classe 
trabalhadora. Convidado pelo vereador Professor Edward, 
o prefeito de Goiânia Sandro Mabel (UB) compareceu à 
homenagem e ressaltou que é um ‘político de Centro, um 
pouco mais para direita, mas sou de Centro e sempre me 
pautei pela democracia, pelo diálogo’. Mas o prefeito ouviu 
de Kátia que o PT manterá sua postura de oposição na 
Câmara, mas de forma responsável. 

Redação

Um vídeo que circula nas 
redes sociais usa inteligência 
artificial para atacar a primei-
ra-dama Janja da Silva e o pre-
sidente Lula. Na montagem, 
Janja é dublada por uma voz 
que chama para uma página na 
internet com gastos não com-
provados atribuídos a ela.

A página foi criada pelo de-
putado estadual paulista Guto 
Zacarias (União), do Movimen-
to Brasil Livre (MBL). A dubla-
gem também faz ofensas pes-
soais contra Lula. Os dados do 
site citado não são oficiais, ba-
seiam-se em links de notícias, 
checadas ou não, enviados por 
leitores.

Enquanto esse tipo de con-
teúdo se espalha, o Congresso 
caminha a passos lentos na 
criminalização desse tipo de 
adulteração de imagens, as 
chamadas "deepfakes".

No Senado, há pelo menos 
um projeto de lei (PL 2024/24) 
que criminaliza o desenvolvi-

mento, adulteração ou mani-
pulação de conteúdo digital, 
para fins de representação falsa 
e não autorizada de terceiros, 
que objetive causar prejuízo 
ou obter vantagem indevida. 
A proposta foi apresentada em 
maio do ano passado e, desde 
então, aguarda distribuição 
para comissões. Ou seja, não 
deu sequer o primeiro passo na 
tramitação.

Segundo o autor do proje-
to, senador Alessandro Vieira 
(MDB-SE), a intenção é esta-
belecer regras para o uso das 
novas tecnologias de inteli-
gência artificial, exigindo que 
o desenvolvedor de conteúdos 
artificiais informe claramente 
o tipo de informação produzi-
da e que as plataformas digitais 
aprimorem seus mecanismos 
para mitigar a propagação de 
conteúdo inautêntico. O uso de 
deepfakes foi expressamente 
proibido nas eleições do ano 
passado pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE).

Redação

A vereadora Kátia Maria 
apresentou em plenário, ma-
téria que institui a Sala Lilás 
nas unidades de urgência e 
emergência do município de 
Goiânia como espaço de aco-
lhimento humanizado às mu-
lheres em situação de violên-
cia.

O objetivo da parlamentar 
é garantir atendimento ime-
diato e acolhedor às mulheres 
vítimas de violência física, psi-
cológica, sexual, patrimonial, 
moral ou de qualquer outra na-
tureza; assegurar um ambiente 
seguro, privativo e respeitoso, 
com o objetivo de minimizar os 
impactos do trauma; promover 
a integração dos serviços de 
saúde com outras políticas pú-
blicas voltadas ao atendimento 
das mulheres em situação de 
vulnerabilidade, como assis-
tência social, segurança públi-
ca e justiça e assegurar a noti-
ficação compulsória dos casos 
de violência contra a mulher, 
em conformidade com a legis-
lação vigente, garantindo o de-
vido encaminhamento para a 

rede de proteção.
Conforme a proposta, o es-

paço deverá ser devidamente 
equipado para garantir privaci-
dade e conforto, contando com 
mobiliário adequado e decora-
ção que promova a sensação de 
acolhimento e deverá oferecer 
materiais informativos sobre 
os direitos das mulheres e os 
serviços disponíveis no muni-
cípio para apoio, denúncia e 
acompanhamento psicológico, 
jurídico e de assistência social. 
Também a equipe responsá-
vel pelo atendimento deverá 
ser composta por profissionais 
capacitados no atendimento 
a situações de violência, res-
peitando as especificidades de 
gênero.

O funcionamento da Sala 
Lilás deve ser integrado a redes 
de apoio e proteção, incluindo 
Delegacias especializadas e 
Centros de Referência de Aten-
dimento à Mulher; Organiza-
ções não governamentais e en-
tidades de defesa dos direitos 
das mulheres e serviços de saú-
de mental, assistência social e 
de proteção jurídica, diz o texto 
apresentado.

Janja é vítima de vídeo falso 
com inteligência artificial

Sala Lilás para acolhimento 
de mulheres em
situação de violência
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Daniel lidera cenário para governo e 
pesquisa indica dificuldades da oposição

Welliton Carlos

O instituto Goiás Pesquisas 
divulgou na segunda-feira, 17, 
sondagem para a disputa elei-
toral do Governo de Goiás. No 
levantamento, encomendado 
pelo site Mais Goiás, realizado 
entre 12 e 14 de fevereiro, o vi-
ce-governador e presidente do 
MDB, Daniel Vilela, lidera a 
disputa, com 26,12% dos eleito-
res consultados. 

Em segundo, aparece o ex-
-governador Marconi Perillo 
(PSDB), com 16,75 %, à frente 
da candidata Adriana Accor-
si (PT), com 11,37 %, e Wilder 
Morais (PL), com 9,87%.

A pesquisa com 1.003 eleito-
res revela três cenários para in-
terpretação. O primeiro indica 
que mesmo em pré-campanha 
e com grande conhecimento 
de seu nome através de recall, 
já que foi governador por qua-
tro mandatos, Marconi tem 
dificuldades em acessar votos 
anteriores que teve ao longo 
da extensa carreira. Ao Sena-
do, Marconi foi superado por 
Wilder em dois momentos nas 
urnas - em 2018 e 2022, quando 
obteve menos votos. E aparecia 
pontuando melhor nas pesqui-
sas daquelas épocas. Ou seja, 
numa campanha, como ocor-
reu antes, ele pode repetir o 
mesmo desempenho e ver seus 
votos migrarem para um ou ou-
tro concorrente.

Por sua vez, a mesma pes-
quisa mostra Wilder com uma 
pontuação aquém do esperado, 
já que seu nome foi o primeiro 
da oposição a ser proposto, ain-
da em 2023, e o único aventado 

no agrupamento bolsonarista. 
Ou seja, também decepciona 
com a pontuação apresentada, 
já que aparece atrás do PT. 

A presença de Adriana Ac-
corsi próxima de Marconi sur-
preende, uma vez que o PT 
não tem tradição em pontuar 
bem nas eleições estaduais. A 
deputada federal foi um dos 
destaques da disputa para a 
prefeitura de Goiânia, mas fi-
cou de fora do segundo turno 
ao ser superada pelos candida-
tos da extrema direita e centro 
devido ao fato da esquerda ter 
um histórico teto nas disputas 
majoritárias.

A pontuação de Daniel é - de 
fato - a esperada, uma vez que 
liderar a disputa é o esperado 
de quem integra um forte gru-
po político. E o governo tende 
a crescer em desempenho na 
reta final, o que pode acelerar a 
vinda de novos votos. Outra si-

nalização favorável é a aprova-
ção da gestão de Ronaldo Caia-
do, que provou nas eleições 
municipais o poder de transfe-
rência de votos - em Goiânia e 
Aparecida o casal MDB e União 
Brasil mostrou como poderá 
ser o volume de jogo da base: 
com ações ensaiadas nas regi-
ões metropolitanas, caso o que 
já ocorreu nas manchas eleito-
rais de Brasília e Goiânia.

A pesquisa tem margem 
de erro de 3,3 % e revela baixo 
volume de votantes indecisos, 
20,94%, uma vez que ainda não 
existe nem mesmo cenário uni-
forme de pré-campanha - Da-
niel e Adriana, por exemplo, 
ainda não divulgam material 
tendo em vista tal realidade.

Os cenários que se apresen-
tam precisam levar em conta a 
força da base, que tirou em cin-
co meses o ex-prefeito Sandro 
Mabel de 5% e o catapultou à 

vitória. Em um palco mais fa-
vorável, Daniel pode duplicar o 
poder de votos em menor tem-
po.

PSDB
Nos bastidores, novamente 

existe a cogitação de que Mar-
coni desistiria da disputa ao 
governo para tentar o Senado 
ou a vaga de deputado fede-
ral. O segundo cenário é a di-
ficuldade de Marconi viabili-
zar uma legenda competitiva 
que garanta tempo e dinheiro 
para campanha. O próprio 
PSDB nada garante ao tucano 
- sequer se existirá. 

Admirador secreto de Da-
niel Vilela, Jair Bolsonaro 
tende a apostar fichas em 
Wilder, desde que note avan-
ço do seu nome. Mais uma 
vez, background information, 
ele estaria sentido com a 
classificação do PL, que per-

deu eleições estratégicas em 
Goiás, passando recibo de 
incompetente para o ex-pre-
sidente, que, por sua vez, foi 
tripudiando por Ronaldo nas 
urnas. Daí a instabilidade.

Bem avaliado
O terceiro cenário de pes-

quisa é a conjectura de que 
um governo bem avaliado, 
com pesquisas sérias e reite-
radas, tende a afastar candi-
daturas oportunistas e deses-
truturadas. Ou seja, se Daniel 
repetir o bom desempenho 
de Caiado nas pesquisas de 
avaliação e crescer, a tendên-
cia será de desistência das 
demais candidaturas, uma 
vez que uma campanha exige 
gastos econômicos e emocio-
nais. Como em 2022, o jogo 
de 2026 seria vencido anteci-
padamente em uma disputa 
plebiscitária.

Daniel Vilela, governador em exercício, lidera primeiro cenário eleitoral de 2026

Sondagem do Instituto 
Goiás mostra Daniel Vilela 
na frente para eleições de 
2026; Marconi, Adriana 
e Wilder pontuam no 
levantamento, que mostra 
PT bem colocado

Caiado contesta na Suprema Corte
ação que prejudica produtores rurais

Redação 

O governador Ronaldo Caia-
do lidera mobilização contra a 
Arguição de Descumprimen-
to de Preceito Fundamental 
(ADPF) 743, que pode gerar 
impactos negativos irrepará-
veis ao setor agropecuário. A 
ADPF, movida pelo Partido So-
cialismo e Liberdade (PSOL) 
e pela Rede Sustentabilidade, 
pretende autorizar a suspensão 
automática do Cadastro Am-
biental Rural (CAR) com base 

em alertas de desmatamento 
captados por satélites.

Caiado argumenta que os 
alertas emitidos pelos satélites 
Prodes e Deter não correspon-
dem à realidade constatada nas 
vistorias presenciais, e que a 
medida é uma "agressão com-
pleta" ao setor. Além disso, a 
suspensão do CAR pode invia-
bilizar a comercialização da 
produção e impedir o acesso ao 
crédito bancário, prejudicando 
milhares de famílias que de-
pendem do setor.

Juntamente com o União 
Brasil, Caiado articulou uma 
contestação formal à medida, 
que está sob julgamento do 
ministro Flávio Dino. A expec-
tativa é que o STF avalie a con-
testação apresentada e tome 
uma decisão que considere os 
impactos sociais e econômicos 
da medida.

Suspensão proposta pelo 
Psol pode inviabilizar 
a comercialização da 
produção e impedir o 
acesso ao crédito bancário. 
Medida prejudicaria 
milhares de famílias do 
agro

Ronaldo Caiado, governador e liderança do UB: medida é "agressão completa" ao setor 
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“Nos últimos quatro anos, transformamos 
esta Casa em referência", diz Bruno

Redação

A abertura do ano legisla-
tivo na Assembleia Legislati-
va de Goiás (Alego) ocorreu 
ontem durante a instalação 
da Terceira Sessão Legislativa 
Ordinária da 20ª Legislatura. 
A solenidade foi conduzida 
pelo presidente da Alego, de-
putado Bruno Peixoto, que 
reforçou o compromisso do 
Legislativo com a eficiência 
e a prestação de serviços à 
sociedade. “Nos últimos qua-
tro anos, transformamos esta 
Casa em referência nacio-
nal. Agora, seguimos com a 
responsabilidade de ampliar 
ainda mais as conquistas para 
Goiás”, declarou Peixoto.

O governador em exercí-
cio Daniel Vilela entregou a 
mensagem governamental e 
enfatizou a importância da 
harmonia entre os poderes 
para impulsionar o desenvol-
vimento do estado.

“Goiás inicia mais um ciclo 
de grandes conquistas, e essa 

construção passa pelo diálogo 
e pelo trabalho conjunto entre 
Executivo e Legislativo. Cada 
ação do governo conta com 
o apoio decisivo desta Casa, 
que tem sido fundamental 
para garantir avanços concre-
tos para a população”, afirmou 
Vilela.

O governador em exercício 
destacou ainda que 2025 será 
um ano de entregas e de en-
frentamento a desafios histó-
ricos, especialmente na infra-
estrutura. “Vamos consolidar 
o maior pacote de obras já vis-
to em Goiás, com 44 grandes 
projetos em andamento ou 
prestes a começar. Estamos 
resolvendo gargalos antigos e 
garantindo crescimento sus-
tentável para o estado”, disse.

Entre as obras prioritárias, 
Vilela citou a reconstrução da 
GO-184, que liga Serranópolis 
à divisa com Mato Grosso do 
Sul, um corredor logístico es-
sencial para o escoamento de 
cana e grãos. O trecho de cer-
ca de 100 quilômetros será re-
formado com base de concre-
to, em um investimento de R$ 
254 milhões. Ele também des-
tacou a conclusão da GO-447, 
que conecta Monte Alegre a 
Divinópolis, obra aguardada 
há anos e de grande relevân-
cia para o Nordeste goiano.

O evento também contou 
com a participação do presi-
dente do Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJ-GO), desembar-
gador Leandro Crispim, que 
ressaltou a importância da 
independência dos poderes 
sem abrir mão do diálogo ins-
titucional. “O trabalho con-
junto tem sido essencial para 
enfrentarmos os desafios do 

estado e garantir avanços para 
os goianos”, afirmou.

Representando a base go-
vernista, o deputado Issy 
Quinan destacou o papel do 
Parlamento na consolidação 
da democracia e no desenvol-
vimento do estado. “Cada par-
lamentar aqui representa um 
cidadão e tem o compromisso 
de atuar com seriedade e res-

ponsabilidade para promover 
o progresso de Goiás”, disse.

A Assembleia Legislativa 
de Goiás é composta por 41 
deputados estaduais, distri-
buídos entre diversas legen-
das. A Mesa Diretora para o 
biênio 2025-2026 tem como 
presidente Bruno Peixoto e 
inclui representantes de dife-
rentes frentes parlamentares.

Governador em exercício Daniel Vilela, Bruno Peixoto e Leandro Crispim: parceria entre os poderes 

Com a presença do 
governador em exercício 
e lideranças, deputados 
realizam abertura do ano 
legislativo e reforçam 
parcerias entre os poderes

Desemprego em Goiás cai ao menor nível em 11 anos

Redação

Goiás registrou uma taxa de 
desemprego de 4,8% no quarto 
trimestre de 2024, a menor em 
11 anos, após uma redução de 
0,3 ponto percentual em rela-
ção ao trimestre anterior. O ín-
dice coloca o estado abaixo da 
média da Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), que ficou 

em 4,9%, e também supera o 
cenário nacional, onde a taxa foi 
de 6,2%.

Os dados são da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domi-
cílios Contínua (PNADc), divul-
gada pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) e 
analisada pelo Instituto Mauro 
Borges (IMB). O levantamen-
to aponta o setor de serviços 
como principal impulsionador 
do crescimento do emprego em 
Goiás, com alta de 4,4% em rela-
ção ao mesmo período de 2023 
e de 1,4% na comparação com o 
trimestre anterior.

A informalidade também re-
cuou no estado, com quedas de 
2,9% frente ao trimestre anterior 
e de 4,8% na comparação anual. 
No Brasil, esses índices registra-
ram aumento de 0,2% e 1,3%, 
respectivamente. Além disso, o 

número de pessoas ocupadas 
em Goiás se manteve estável, 
totalizando 3,9 milhões de tra-
balhadores.

“Goiás está crescendo e mais 
uma vez se destaca, superando 
a média nacional e até mesmo 
padrões internacionais. Os da-
dos mostram que as políticas 
públicas voltadas para qualifi-
cação profissional e geração de 
empregos estão dando resul-
tado”, afirma o secretário-geral 
de Governo, Adriano da Rocha 
Lima.

A PNADc também aponta 
crescimento na renda média 
do trabalhador goiano, que al-
cançou R$ 3.347, um aumento 
de 3,4% em relação ao trimestre 
anterior e de 4,3% na compara-
ção com o mesmo período de 
2023. O valor superou a média 
nacional, que ficou em R$ 3.315.

Com redução da 
informalidade e do 
desemprego, estado 
também supera a média 
nacional, segundo o IBGE. 
Dados são da Pesquisa 
Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua 
(PNADc)

Goiás Alerta e Solidário socorre vítimas de enchente em Pirenópolis
Redação

O Governo de Goiás, por meio 
da operação Goiás Alerta e So-
lidário, mobilizou equipes para 
prestar assistência às vítimas das 
enchentes que atingiram o mu-
nicípio de Pirenópolis no últi-
mo domingo (16/02). A atuação 
emergencial garantiu a entrega 
de benefícios e atendimento ime-
diato às famílias afetadas. A ação 
ocorreu com o apoio do Corpo de 
Bombeiros Militar de Goiás (CB-
MGO) e da Regional de Proteção 
e Defesa Civil do Estado de Goiás. 

Os atendimentos foram con-
centrados nos dois pontos mais 
críticos da cidade: um próximo 
ao resort Quinta Santa Bárbara, 

onde o colapso do muro pro-
vocou alagamentos em vários 
quartos, e outro em uma área re-
sidencial, onde duas casas foram 
afetadas, sendo uma completa-
mente destruída. Entre os dona-
tivos enviados estão colchões, fil-
tros de água, cestas básicas e kits 
de Mix do Bem. 

Com o aumento da frequên-
cia e da intensidade das chuvas 
no final de 2024 e início de 2025, 
a operação Goiás Alerta e Solidá-
rio tem sido essencial para mini-
mizar os impactos e proteger as 
famílias afetadas. Desde outubro 
de 2024, mais de 35 mil benefícios 
sociais foram entregues em regi-
ões de risco, levando assistência a 
comunidades vulneráveis. "Nos-

so compromisso é agir com rapi-
dez e eficiência para proteger as 
famílias goianas, garantindo aco-
lhimento e suporte imediato nes-
ses momentos difíceis", afirma a 
coordenadora do Goiás Social, 
primeira-dama Gracinha Caiado.

Ao todo, a edição de 2024-2025 
da operação Goiás Alerta e Soli-
dário já atendeu mais de 70 mu-
nicípios em todas as regiões do 
Estado, incluindo 82 comunida-
des quilombolas e assentamen-
tos rurais. Segundo informações 
da Defesa Civil, 11 municípios 
emitiram, com o apoio da opera-
ção, decreto de situação de emer-
gência ou calamidade pública.

Setor de serviços foi o principal responsável pela expansão do emprego: 
números do IBGE indicam melhora da empregabilidade em Goiás

Governo de Goiás, por meio da operação Goiás Alerta e Solidário, 
presta assistência às vítimas das enchentes que atingiram o município de 

Pirenópolis
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Resultado da pesquisa de intenção de voto para governa-
dor de Goiás em 2026, realizada pelo Instituto Mais Goiás, di-
vulgada nesta segunda-feira (17), que aponta liderança iso-
lada do vice-governador, Daniel Vilela (MDB), com 26,12% 
das intenções de voto na estimulada, mostra um cenário 
onde o eleitor goiano confirma o desejo de manter a conti-
nuidade de um governo que é o mais bem avaliado do Brasil. 
Para analistas, apesar do grande lapso temporal que separa a 
atual conjuntura do pleito de 2026, como sucessor natural do 
governador Ronaldo Caiado, que tem uma aprovação recor-
de (88%, segundo a Quest), Daniel já carrega a esperança de 
que a transformação vivida pelo Estado de Goiás nos últimos 
seis anos continue num eventual governo emedebista. A má-
xima de que "em time que está ganhando não se mexe" pode 
dar o tom da campanha eleitoral no próximo ano, e a pesqui-
sa aponta que o eleitor não está disposto a trocar o certo pelo 
duvidoso. Prova disso é que Daniel Vilela é o nome que apa-
rece com a menor rejeição entre os possíveis candidatos tes-
tados (6,7%). Além de se favorecer dos excelentes resultados 
da gestão Caiado, o emedebista vai contar com uma grande 
estrutura política para o desafio do próximo ano. Com a lide-
rança da dupla Caiado/Daniel, União Brasil e MDB elegeram 
mais de 140 prefeitos nas últimas eleições, incluindo os dois 
maiores colégios eleitorais do estado. Ronaldo Caiado, que 
deve lançar sua pré-candidatura a presidente no próximo dia 
4 de abril, já anunciou que Daniel assume o governo em abril 
de 2026, e será do alto do cargo de governador que o emede-
bista buscará sua reeleição.

Nomes testados e números da pesquisa 
para governador de Goiás

O levantamento do Instituto Mais Goiás testou a intenção 
de voto para quatro possíveis candidatos a governador de 
Goiás em 2026: Daniel Vilela (MDB), Marconi Perillo (PSDB), 
Adriana Accorsi (PT) e Wilder Morais (PL). Vilela lidera com 
26,12% das intenções de voto, seguido pelo tucano, que tem 
16,75%; Em terceiro, vem a petista, com 11,37%, e em último, 
o liberal, com 9,87%. Foram ouvidos 1003 eleitores, e a mar-
gem de erro é de 3,3 p.p. para mais ou para menos.

Presença de Marconi na majoritária de 
2026 é incógnita

Na iminência de fusão ou incorporação com outros par-
tidos, o PSDB goiano evita cravar o nome do seu presiden-
te nacional, Marconi Perillo, na disputa para governador de 
Goiás em 2026, ou até mesmo para o Senado. É que, havendo 
de fato a incorporação da legenda pelo PSD ou MDB, pos-
sibilidades que vêm sendo aventadas, Marconi dificilmente 
teria condições políticas de permanecer nessas siglas, haja 
vista a conjuntura política local.

Daniel Vilela é o 
favorito para suceder 

Caiado, aponta 
pesquisa

Outros números
A pesquisa Mais Goiás aponta 
que ainda é grande o número 
de indecisos quanto ao voto 
para governador em 2026. Dos 
entrevistados, 20,94% disseram 
não saber em que vão votar e 
14,96% votariam nulo ou bran-
co, se a eleição fosse hoje.

Radicalismo
Último colocado na pesqui-
sa, com 9,7% das intenções de 
voto, o senador Wilder Morais 
(PL) sofre as consequências do 
radicalismo de ala do seu par-
tido em Goiás e do distancia-
mento com o cacique da legen-
da, Jair Bolsonaro.

É contra
Em entrevista ao jornalista Ja-
ckson Abrão, do O Popular, a 
deputada Adriana Accorsi (PT) 
reforçou que é totalmente con-
tra a flexibilização da Lei da Fi-
cha Limpa. Segundo a petista, a 
lei foi uma conquista popular e 
não pode ser mudada.

Oportunismo
Segundo Adriana Accorsi, o 
movimento bolsonarista para 
mudar a Lei da Ficha Limpa é 
puro oportunismo para livrar 
Jair Bolsonaro da inelegibilida-
de imposta pelos crimes eleito-
rais que ele cometeu.

Desespero
Na iminência de ser denun-
ciado pela PGR por tentativa 
de golpe de estado, o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro voltou a 
atacar o TSE e o ministro Ale-
xandre de Moraes. A atitude de 
Bolsonaro surpreendeu até sua 
própria equipe jurídica.

Preocupou
A defesa de Bolsonaro, coman-
dada pelo advogado Celso Vi-
lardi, ficou preocupada com a 
atitude de Bolsonaro. A estra-
tégia era fazer uma argumen-
tação técnica e de pacificação 
junto ao STF. Assim não vai 
colar.

Robusta
Para o jurista e desembargador 
aposentado, Walter Maierovit-
ch, a denúncia contra Bolsona-
ro deve ser forte, robusta e am-
parada pela boa investigação 
da PF. Segundo o advogado, a 
pena pedida pelo PGR pode 
superar os 20 anos de prisão.

1º Lugar
O goiano João Vitor de Paiva foi 
eleito o melhor influenciador 
do Brasil na categoria Diver-
sidade e Inclusão do iBest 24. 
Vitor foi escolhido pelo voto 
popular. A premiação ocorreu 
no último dia 14, em Porto Ale-
gre-RS.

Viram essa?
O prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel (UB), anunciou, durante 
coletiva no Paço, que vai proi-
bir betoneiras e caminhões de 
concreto estacionados nas ruas 
da capital durante execução de 
obras. Disse que vai dar prazo 
para as empresas se adequa-
rem.
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Redação

Considerado um dos possí-
veis nomes da oposição para a 
corrida eleitoral de 2026, Zema 
ironizou a declaração do presi-
dente. “Desta vez eu recorrei a 
uma nutricionista para ver se 
podia ou não, e ela falou que 
sim”, disse o mineiro antes de 
morder a fruta. “Comer bana-
na com casca não fica tão bom 
quanto a banana pura, não, 
mas dá para encarar nesses 
tempos em que os preços dis-
pararam. Fica aí uma sugestão 
que pode funcionar. Um abra-
ço a todos e a todas”, conclui 
Zema. Na postagem, escreveu: 
“Nutricionista deu ok. Comen-
do a casca podemos economi-
zar!”.

O ministro dos Transportes, 
Renan Filho, reagiu a  provo-
cação feita pelo governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), ao presidente Lula. 
Pela manhã, Zema publicou 
nas redes um vídeo em que 

come uma banana com casca 
e fala da alta no preço dos ali-
mentos. Em resposta, o minis-
tro foi às redes para ironizar o 
governador, a quem chamou 
de “Teletubbie” e “fraco”.

Renan Filho também reco-
mendou que Zema abordasse 
as barreiras tarifárias que o 
ex-presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, impôs ao 
aço, considerando que Minas 
é um dos principais produto-
res desse material no Brasil. Ele 
ainda compartilhou um vídeo 
em que reproduz a postagem 
do governador no X (antigo 
Twitter), onde parabenizava 
Trump pela posse, utilizando 
a hashtag #MakeAmericaGre-
atOnceAgain, e inseriu digital-
mente um boné com o slogan 
trompista na imagem.

Na semana passada, Lula 
em uma entrevista, pediu que 
os brasileiros não comprassem 
produtos que considerassem 
caros.

Redação

O presidente do Banco Cen-
tral (BC), Gabriel Galípolo, afir-
ma que a inflação continuará 
sendo um motivo de descon-
forto para famílias e empresas 
a curto prazo e defendeu uma 
comunicação mais assertiva 
da autoridade monetária para 
promover uma aproximação 
com a população.

“É um momento desconfor-
tável para as empresas e famí-
lias, já que a inflação deve se-
guir em um patamar elevado, 
fora da meta, e esperamos que 
a política monetária faça efeito 
gradualmente”, disse, durante 
um seminário promovido pelo 
Instituto de Estudos de Política 
Econômica/Casa das Garças 
(IEPE/CdG), no Rio de Janeiro.

Para ele, é importante ques-
tionar por que, mesmo com a 
alta taxa de juros, o país apre-
senta um dos menores índices 
de desemprego dos últimos 
anos. “Nesses momentos, 
quando se espera conviver com 
uma inflação fora da meta por 

um período, é normal surgirem 
discussões sobre o patamar da 
taxa de juros no Brasil.

A pergunta sobre o patamar 
isolado da taxa de juros não 
coloca a questão nos termos 
corretos. Para mim, a pergun-
ta é: como é possível conviver 
com uma taxa de juros elevada 
e, ainda assim, ter a menor taxa 
de desemprego da série histó-
rica?”, questionou. Ele mesmo 
respondeu: “A minha percep-
ção é que, ao longo dos anos, 
diversos setores da economia 
e da sociedade desenvolveram 
estratégias para aprender a 
conviver com juros mais altos.”

Galípolo pregou cautela em 
relação à redução da taxa de 
juros e disse que se sente con-
fortável em sua relação com o 
governo. A elevação da taxa bá-
sica de juros é o principal ins-
trumento dos bancos centrais 
para controlar a inflação. “Te-
nho tido espaço e voz para falar 
sobre o que imagino que acon-
tecerá no mercado, tentando 
traduzir e explicar por que isso 
está ocorrendo”, afirmou.

A última pesquisa Atlas/Intel Bloomberg, divulgada na 
segunda-feira (11), trouxe o governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, em terceiro lugar na intenção de voto para presiden-
te da República, com 7,5% das menções. Em dois dos cená-
rios analisados pela pesquisa, o goiano é o segundo nome 
da direita mais citado pelos entrevistados para ocupar o 
principal cargo da República. Os números, segundo analis-
tas, revelam que boa parte do eleitorado brasileiro enxerga 
a necessidade de resgatar os princípios da direita no Brasil 
e, cada vez mais, de se afastar da extremização. A leitura da 
pesquisa permite inferir que boa parte dos brasileiros busca 
líderes que inspirem confiança e que construam pontes ao 
invés de muros. E é nesse sentido que Ronaldo Caiado ganha 
notoriedade nacional e desponta com grande viabilidade 
eleitoral para a disputa de 2026. A desidentificação da direita 
com o conservadorismo exacerbado e as práticas autoritá-
rias dos extremistas tem levado muitos eleitores a buscarem 
novas referências políticas, que não se encontrem imersas 
nas radicalizações. Nesse sentido, mais uma vez, o nome de 
Caiado é citado como capaz de unir a direita brasileira. Para 
especialistas em marketing político, Caiado representa um 
modelo de liderança que valoriza o diálogo e a construção 
de consensos, além de grande apelo no campo do desenvol-
vimento econômico, da segurança pública e do agronegócio, 
com uma postura menos ideológica e distante da extrema-
-direita. É um candidato, afirmam, muito mais fácil de ser 
construído do que qualquer um dos outros nomes que se 
apresentam para a disputa de 2026.

Pautas relevantes para o Brasil
Governador mais bem avaliado do Brasil, com 88% de 

aprovação em Goiás, segundo pesquisa Quaest, Ronaldo 
Caiado domina pautas que são extremamente caras à popu-
lação brasileira, como educação e segurança pública. Hoje, 
Goiás é destaque como o estado onde mais se reduziu a 
violência no País. Por seu perfil democrata, Caiado é visto, 
também, como o pré-candidato que tem mais potencial para 
conquistar votos do centro, eleitores que decidiram a eleição 
de 2022.

R$ 110 milhões teriam 'sumido" da SMS 
na gestão passada

O atual secretário Municipal de Saúde de Goiânia, Luiz 
Gaspar Machado Pellizzer, disse não saber o destino que le-
vou R$ 110 milhões, dinheiro que teria sido antecipado pela 
gestão anterior, em outubro de 2024, para pagamento da fo-
lha de dezembro. Segundo Pellizzer, o recurso não foi usado 
para o fim solicitado, e o Tesouro teve que liberar outros R$ 
110 milhões para o efetivo pagamento dos salários de de-
zembro.

Caiado se consolida 
como alternativa da 
direita tradicional

Ninguém sabe
O atual SMS explicou que, 
pelos levantamentos, não foi 
possível precisar onde essa 
montanha de dinheiro (R$ 110 
milhões) foi parar. Sabe-se, no 
entanto, que o recurso não foi 
usado para quitar a folha da 
saúde municipal.

Emendas
De acordo com Luiz Gaspar 
Pellizzer, os repasses à SMS 
das emendas parlamentares 
também não teriam chegado 
ao destino. Ele citou o caso do 
Araújo Jorge, que foi beneficia-
do com R$ 33 milhões, mas o 
dinheiro não foi repassado pela 
gestão anterior.

Desmentido
A equipe de comunicação do 
governo Lula desmentiu os bo-
atos de que a Reforma Tributá-
ria teria acabado com a redu-
ção de alíquotas de impostos 
sobre a compra de carros por 
pessoas com deficiência.

Tá mantido
A Secom de Lula disse que a re-
gulamentação da Reforma Tri-
butária garante a redução de 
alíquotas na aquisição de veí-
culos para todas as deficiências 
reconhecidas por lei.

Condenado
Ex-policial bolsonarista Jorge 
Guaranho, que matou a tiros 
o guarda municipal e mili-
tante petista Marcelo Arruda, 
em 2022, em Foz do Iguaçu, 
foi condenado a 20 anos de 
cadeia. A sentença saiu nesta 
quinta-feira (13).

O crime
Guaranho invadiu a festa de 
Arruda, que comemorava 50 
anos naquele dia, e o atingiu 
com dois tiros. O bolsonarista 
também foi atingido por tiros 
disparados pela vítima, mas 
sobreviveu. Ele foi condena-
do por homicídio duplamente 
qualificado.

Mais ou menos
O presidente da Câmara Muni-
cipal de Goiânia, Romário Po-
licarpo (PRD), evitou criticar a 
gestão do ex-prefeito Rogério 
Cruz, terminada em dezem-
bro do ano passado. Policarpo 
disse que a gestão teve muitos 
problemas, mas deixou marca 
positiva.

Qual?
Para Policarpo, a gestão Ro-
gério Cruz teria sido positiva 
para os servidores públicos do 
Município, que tiveram suas 
carreiras revisadas. Ao jornal 
Opção, Romário frisou, no en-
tanto, que a cidade entendeu 
que a gestão de Cruz não foi 
boa.

Futuro
Romário, que entrou para a his-
tória de Goiânia como o único 
quatro vezes presidente da Câ-
mara Municipal, disse que não 
será mais candidato a vereador, 
sugerindo que vai tentar uma 
vaga de deputado nas próximas 
eleições.

Zema come banana com 
casca para provocar Lula
e leva invertida

“Inflação será motivo de 
desconforto a curto prazo”

vídeo em que Zema come uma banana com casca viraliza

Gabriel Galípolo, presidente do Banco Central
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Helton Lenine

O deputado estadual Paulo 
Cezar Martins (PL) surpreende 
o meio político ao lançar sua 
pré-candidatura à presidência 
da República às eleições de 
2026. Ele comunicou ao presi-
dente nacional do PL, Valde-
mar Costa Neto, ao entregar 
carta, em audiência, em Bra-
sília, o seu projeto, em razão d 
inelegibilidade do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro.

Na carta, o parlamentar 
nascido em Quirinópolis (GO) 
destacou sua trajetória política 
sem envolvimento em escân-
dalos e afirmou que percorrerá 
o Brasil para propagar sua men-
sagem. “Com a responsabilida-
de de seis mandatos de deputa-
do estadual, dois de vereador e 
de nunca ter tido o meu nome 
envolvido em qualquer esque-
ma de corrupção, coloco-me à 
disposição para representar o 
nosso glorioso PL, como pré-
-candidato à Presidência da 
República”, escreveu.

Com seis mandatos na As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) e dois como vereador, 
ele se coloca como uma alter-

nativa dentro do partido para 
a sucessão de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), apresentando um 
discurso de combate à corrup-
ção e defesa da soberania na-
cional.

Paulo Cezar Martins ado-
ta no documento o discurso 
anticorrupção e de desenvol-
vimento econômico, com re-
ferências ao ex-presidente da 
Câmara, o ex-deputado federal 
Ulysses Guimarães. “É hora de 
acabar com a farra do boi. O 
povo brasileiro não aceita mais 
ladrões que usam o dinheiro 
público para se enriquecer. 
Vamos construir pontes para o 
futuro”, declarou. O deputado 
ainda citou Ulysses ao afirmar 
que “a Nação quer mudar, a 
Nação deve mudar, a Nação 
vai mudar”, colocando-se como 
instrumento dessa transforma-
ção.

De Goiás, além do gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o cantor sertanejo 
Gusttavo Lima (sem partido) 
e o deputado estadual Paulo 
Cezar Martins se posicionam 
como pré-candidatos à presi-
dência da República.

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Inovação e Transformação 
Digital (SIT), cancelou de for-
ma unilateral o contrato de R$ 
6 milhões firmado com a em-
presa Zoeweb Play para o de-
senvolvimento de duas plata-
formas digitais.

O contrato, assinado sem li-
citação em maio de 2024 pela 
gestão do então prefeito Rogé-
rio Cruz (Republicanos), previa 
a criação de um portal de co-
municação institucional e uma 
plataforma de cursos voltada 
aos servidores municipais. No 
entanto, apesar de já ter rece-
bido R$ 3,8 milhões dos cofres 
públicos, as ferramentas de-
senvolvidas pela Zoeweb per-
maneciam sem uso.

A SIT justificou a rescisão 
alegando que os serviços não 
eram compatíveis com seu es-
copo de trabalho. “A pasta tem 
perfil estritamente técnico e 
trata de contratos relativos a 
modelos de tecnologia que 
atendem à administração, e 
não sobre ferramentas de co-
municação”, afirmou em nota 
ao jornal O Popular. A secreta-
ria também ressaltou que con-
tratos da gestão anterior estão 
passando por auditorias para 
avaliar sua legalidade e possí-
veis medidas a serem adotadas.

O contrato já era alvo de 
questionamentos no Tribunal 
de Contas dos Municípios do 
Estado de Goiás (TCM-GO) 
desde junho de 2024, quando 
o vereador Fabrício Rosa (PT) 
denunciou a contratação da 
Zoeweb.

Alvo da operação deflagrada pela Controladoria Geral 
da União (CGU) e Polícia Federal, que apura desvios de re-
cursos vinculados ao Sistema Único de Saúde em Goiás du-
rante suas duas últimas gestões como governador de Goiás, 
Marconi Perillo (PSDB) coleciona um histórico de supostos 
envolvimentos em casos de corrupção e desvios de verbas, 
que teriam ocorrido quando ele era governador de Goiás, e 
que parece ainda estar longe de ter um desfecho. Além da 
Operação Panaceia, que nesta quinta-feira (06) cumpriu 
mandados de busca e apreensão na residência do tucano 
em Goiânia, Marconi também foi alvo de outra operação 
da PF em 2018. Extensão da Lava Jato em Goiás, a Operação 
Cash Delivery investigou o que teria sido o pagamento de 
propinas pela construtora Odebrecht ao político goiano, em 
valores que chegavam a R$ 12 milhões, segundo delatores. 
Perillo chegou a ser preso nessa operação, em outubro de 
2018. Por decisão do ministro Gilmar Mendes, do STF, a Cash 
Delivery saiu do âmbito da justiça comum e foi mandada à 
justiça eleitoral. Mendes também teria anulado provas colhi-
das no curso da operação. Mas não é só. Deflagrada em 2012, 
a Operação Monte Carlo, também da PF, investigou um dos 
maiores esquemas de corrupção já operados no estado. Ao 
final das investigações, Perillo foi acusado de receber R$ 90 
mil em propinas da Construtora Delta, de Fernando Caven-
dish. Diferente da Cash Delivery, o inquérito da Monte Carlo 
virou denúncia e Marconi responde ação penal em curso na 
8ª Vara Criminal de Goiânia.

TJ-GO afastou competência da Justiça 
Eleitoral para julgar supostos crimes da 
Monte Carlo

Em decisão proferida em agosto do ano passado, a Quarta 
Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Goiás, nos ter-
mos do voto do relator desembargador Ivo Favaro, reformou 
decisão proferida pelo juízo da 8ª Vara Criminal de Goiânia 
e afastou a competência da justiça eleitoral para o processa-
mento e julgamento do réu Marconi Perillo pelos crimes in-
vestigados na Operação Monte Carlo. Com isso, a ação penal 
contra o tucano continua na justiça comum.

Para agradar claque ideológica, vereador 
de Aparecida quer Lula persona non 
grata na cidade

O estreante na Câmara Municipal de Aparecida, verea-
dor Dieyme Vasconcelos (PL), na ânsia de agradar sua cla-
que ideológica, apresentou projeto de decreto legislativo 
para tornar o presidente Lula "persona non grata na cidade". 
Para especialistas, vereadores que priorizam projetos tera-
tológicos para agradar nichos ideológicos ignoram as reais 
demandas da população. Essa postura extremista, avaliam, 
trava o desenvolvimento da cidade, desperdiça recursos e 
impede soluções coletivas.

Panaceia, Cash 
Delivery, Monte Carlo: 
os dissabores jurídicos 

de Marconi Perillo

Repúdio
Os próprios pares de Dieyme 
Vasconcelos repudiaram a ini-
ciativa do colega liberal. Para o 
veterano André Fortaleza o pro-
jeto do correligionário não visa 
benefício algum para os apa-
recidenses. "É um projeto para 
promoção pessoal do vereador", 
frisa.

PRD goiano
O PRD de Goiás informou ao 
Tribunal Superior Eleitoral a re-
lação dos dirigentes do partido 
no estado a partir do dia 1º de 
fevereiro. Jorcelino Braga volta 
ao comando da sigla em Goiás, 
tendo o presidente da Câmara, 
Romário Policarpo, na vice.

Panaceia
Decisão judicial que autorizou 
busca e apreensão aos investi-
gados na operação da CGU e PF 
apontou que as pessoas jurídicas 
ligadas a João Paulo Brzezinski, 
um dos advogados de Marconi 
Perillo, teriam recebido cerca 
de R$ 7,4 milhões da Gerir, entre 
2012 e 2018.

Panaceia II
As irregularidades, segundo a 
representação da PF, residem no 
fato de haver contratação dire-
cionada, subexecução contratu-
al e falta de estrutura do escritó-
rio de Brzezinski para atender as 
demandas contratadas.

Viram essa?
O deputado estadual Paulo Ce-
zar Martins (PL) anunciou que 
vai lançar sua pré-candidatura 
a presidente da República para 
2026. O parlamentar goiano ava-
lia que, após seis mandatos de 
deputado estadual, está pronto 
para dirigir o País.

Mais CEIs
Bancada do PL na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia anunciou que 
pretende abrir mais uma Comis-
são Especial de Inquérito (CEI) 
na casa. Além da proposta por 
Vitor Hugo, para apurar irregu-
laridades na Saúde, agora falam 
em investigar a gestão de Rogé-
rio Cruz.

Assinaturas
São necessárias as assinaturas 
de ao menos 13 vereadores para 
que o pedido de abertura de 
uma CEI comece a tramitar no 
parlamento municipal. Se ins-
talada, obedece-se a proporcio-
nalidade partidária na formação 
das comissões.

Comurg
Em mais um esforço para fechar 
a torneira do desperdício de di-
nheiro público, o prefeito Sandro 
Mabel determinou e a Comurg 
anunciou a redução de R$ 6,6 
milhões na folha salarial de ja-
neiro de 2025.

Como?
Por determinação de Mabel, 
a companhia adotou medidas 
como demissões de comissiona-
dos, supressão de cargos de che-
fia, extinção de gratificações e de 
comissões remuneradas, além 
do recálculo dos quinquênios. 
Vamos ver se surte efeito.

Deputado goiano vai lançar
pré-candidatura à 
presidência da República 

Prefeitura de Goiânia 
cancela contrato de R$ 6 
milhões para criação de 
plataforma digital

Paulo Cezar Martins: pré-candidatura do PL ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito Rogério Cruz (Solidariedade)
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Agência Brasil

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, disse, segun-
da-feira (3) que a Justiça Eleito-
ral já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026. As declarações da mi-
nistra foram feitas durante a 
sessão solene de abertura dos 
trabalhos da Justiça Eleitoral 
em 2025.

Durante seu discurso, Car-
men Lúcia adiantou que o TSE 
já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026 e do próximo pleito 
municipal, que será realizado 
em 2028.

"Para garantia de eleições 
livres e democráticas no Brasil, 
este Tribunal Superior Eleito-
ral trabalha ininterruptamen-
te. Para as eleições de 2026, as 
providências já começaram a 
ser implementadas na sequ-
ência imediata ao término das 
eleições. Para a eleição de 2028, 

uma série de providências já 
precisou ser iniciada, como a 
questão do cálculo de eleito-
res e quantas urnas precisam", 
afirmou.

A presidente do TSE tam-
bém voltou a defender o regi-
me democrático no país e disse 
que a liberdade e a justiça só 
podem ser garantidas com a 
democracia. "A Justiça Eleitoral 
continuará a atuar com rigor, 
serenidade, com imparciali-
dade e comprometida com a 
democracia, garantindo as li-
berdades de eleitoras e eleito-
res. Que tenhamos um ótimo 
período de perseverança no 
caminho da construção demo-
crática", completou.

As eleições presidenciais de 
2026 serão presididas pelo mi-
nistro Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do TSE 
e ministro do STF. O mandato 
de Cármen Lúcia terminará em 
agosto do ano que vem. Kassio 
foi indicado ao STF pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 

Redação

A Câmara pode ter duas Co-
missões Especiais de Inquérito 
(CEIs) neste ano: uma que in-
vestiga as contas do prefeito an-
terior, Rogério Cruz, e outra para 
apurar a prestação de serviços 
de saúde na Capital. Os vereado-
res do PL estão colhendo assina-
turas para a instalação das CEIs 
-- é necessário o aval de 13 par-
lamentares para cada Comissão.

Após a assinatura dos 13 ve-
readores, o requerimento é en-
caminhado à Mesa Diretora, que 
deve instalar a comissão. Deve 
ser priorizada a proporcionali-
dade partidária na formação das 
comissões, portanto cada parti-
do deve indicar seus represen-
tantes.

O vereador Vitor Hugo dis-
se que vai buscar o número de 
assinaturas necessárias para a 
aprovação da CEI da Saúde. “Te-
mos oito e faltam só cinco”, disse 
o parlamentar à coluna Giro, de 
O Popular. Ele sustenta que a co-
missão não pode demorar qua-
tro ou cinco meses, pois perderá 
o objetivo da investigação.

O vereador Coronel Welling-
ton Urzêda explica que o Legis-
lativo precisa investigar o rombo 
deixado pela gestão de Rogério 
Cruz para conhecimento da so-
ciedade goiana. “Prefeito Sandro 
Mabel fala em R$ 3,4 bilhões. 
Precisamos saber onde foi apli-
cado o dinheiro público e por-
que não foi aplicado o dinheiro 
público”.

Derrotado nas eleições municipais para prefeito de Apa-
recida de Goiânia no ano passado, o deputado federal Pro-
fessor Alcides, hoje sem partido, enfrenta sérias acusações 
de envolvimento sexual com um adolescente. A denúncia foi 
feita pela própria mãe do menor, que disse à polícia que o 
caso aconteceu em outubro de 2021, quando o garoto tinha 
13 anos. Diante da gravidade das denúncias, Professor Alci-
des se viu abandonado por antigos aliados, a exemplo do se-
nador Wilder Morais, presidente do PL em Goiás, e do tam-
bém deputado federal Gustavo Gayer (PL). Sem apoio dentro 
do PL, Ribeiro acabou sendo "convidado" a deixar o partido. 
O "inferno astral" vivido por Professor Alcides não para por 
aí. Além da grave denúncia que poderia configurar o tipo pe-
nal de estupro de vulnerável, o deputado goiano pode não 
ter condições legais de tentar um novo mandato em 2026. É 
que Alcides Ribeiro estaria inelegível até 2028, por força da 
sua demissão por justa causa do serviço público estadual, 
mais precisamente do cargo de Professor que ocupava na 
Secretaria Estadual de Educação. O Processo Administrativo 
Disciplinar (PAD) que culminou com a demissão de Alcides 
foi iniciado em 2015 e encerrado em 2020. De acordo com a 
Lei Complementar 64/1990, a chamada Lei da Ficha Limpa, 
são inelegíveis para qualquer cargo os que forem demitidos 
do serviço público em decorrência de processo administrati-
vo ou judicial, pelo prazo de oito anos, contados da decisão, 
salvo se o ato houver sido suspenso ou anulado pelo Poder 
Judiciário, o que, neste caso, não se tem notícias de que ocor-
reu.

Advogado questionou elegibilidade de 
Alcides durante campanha

O registro da candidatura de Alcides Ribeiro à eleição para 
prefeito de Aparecida chegou a ser contestada pelo advoga-
do Rafael Peres de Lima, que alegou que, embora expirado 
o prazo para impugnação da aludida candidatura, o juiz de-
veria reconhecer de ofício as causas de inelegibilidade de 
Ribeiro. Segundo o advogado, Alcides teria praticado fraude 
por omissão dolosa, já que não teria comunicado à justiça 
sua condição de inelegível.

Superintendente da PF em Goiás sofre 
ataques por operação contra Marconi 
Perillo

Vídeo apócrifo, divulgado nas redes sociais, insinua de 
forma criminosa que a superintendente da Polícia Federal 
em Goiás, delegada Marcela Rodrigues de Siqueira, estaria 
por trás da operação que tem o ex-governador tucano como 
um dos alvos. Na peça, os autores usam um recorte de jornal, 
que mostra a delegada e o governador Ronaldo Caiado jun-
tos durante a formalização de acordo de cooperação técnica 
entre a PF e a segurança do Estado, para insinuar que Mar-
cela teria atendido pedido de Caiado para investigar Perillo.

Calvário de Professor 
Alcides inclui 

inelegibilidade 
até 2028

Conjunta
A operação conjunta da CGU 
e Polícia Federal  foi autoriza-
da pela Justiça Federal e partiu 
de investigações iniciadas em 
2019, para apurar supostos ilí-
citos na execução de contrato 
firmado entre o então governo 
de Perillo e a OS Gerir.

Panaceia
A operação Panaceia, que in-
vestiga desvios de recursos do 
SUS na saúde de Goiás e que 
teve como um dos alvos Mar-
coni Perillo (PSDB), quebrou 
os sigilos bancários do tucano, 
da esposa e das duas filhas do 
casal.

Movimentação
Segundo informações, a PF te-
ria descoberto uma repentina 
alta da movimentação finan-
ceira nas contas do ex-governa-
dor Marconi Perillo após ele ter 
deixado o mandato de gover-
nador, em abril de 2018.

Polícia Federal 
A PF cumpriu 11 mandados de 
busca e apreensão, sendo dez 
em Goiânia e um em Brasília. 
Os mandados foram expedidos 
pela 11ª Vara da Justiça Fede-
ral, que também determinou o 
sequestro de mais de R$ 28 mi-
lhões dos investigados.

Defesa
A defesa do ex-governador 
Marconi Perillo informou que o 
crescimento da movimentação 
financeira do político foi moti-
vado por ele ter ido para a ini-
ciativa privada – Marconi assu-
miu um cargo na Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN).

Regulação
Em entrevista a rádios da Bahia, 
o presidente Lula defendeu a 
regulação do ambiente digital. 
Para o petista, "quanto maior a 
liberdade de expressão, maior 
a responsabilidade". Segundo 
Lula, a falta de regulação fragi-
liza a democracia.

Queda
O dólar comercial repetiu a 
tendência dos últimos dias e 
engatou a 13ª queda consecu-
tiva, fechando a cotação em R$ 
5,76 nesta quinta-feira (06).

Dúvida
Se nada mudou e as descon-
fianças do mercado em rela-
ção à política fiscal do governo 
continuam, por que o dólar 
emplacou uma sequência de 
12 quedas seguidas, transfor-
mando o Real na moeda que 
mais valorizou no mundo nos 
últimos dias?

Apressados
Vereadores de Aparecida de 
Goiânia nem bem sentaram 
nas cadeiras e já reclamam dos 
secretários do prefeito Leandro 
Vilela (MDB). Segundo os edis, 
eles não estariam sendo rece-
bidos pelos auxiliares do eme-
debista.  

TSE já prepara eleições
presidenciais de 2026,
afirma Cármen Lúcia

PL quer instalação de
Comissões Especiais de
Inquérito: Saúde e Contas

Cármen Lúcia: eleições “livres e democráticas”

Vitor Hugo (PL)

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Coronel Urzêda (PL)

Redação

O presidente Lula defendeu 
a venda direta de combustíveis 
pela Petrobras a grandes con-
sumidores, eliminando inter-
mediários e reduzindo os pre-
ços para o consumidor final. 
Ele criticou a alta dos preços, 
atribuindo parte dela à atuação 
de intermediários e ao ICMS 
estadual. Segundo ele, a gaso-
lina sai da Petrobras a R$ 3,04, 
mas chega ao consumidor a R$ 
6,49. 

"Eu acho que a Petrobras 
tem que tomar uma atitude. 
Sobretudo óleo diesel, a gente 
precisa vender para os grandes 
consumidores direto, se puder 
comprar direto, para que a gen-
te possa baratear o preço desse 
diesel. Se a gente puder vender 
direto a gasolina, se a gente pu-
der vender direto o gás, porque 
o povo é, no fundo, assaltado 
pelo intermediário. Ele é assal-
tado e a fama fica nas costas do 
governo", disse. 

Lula também reforçou a im-
portância de a Petrobras em 
estimular o desenvolvimento 
nacional e criticou a prioriza-
ção da importação de equipa-
mentos em detrimento da in-
dústria nacional. O foco agora, 
de acordo com o presidente, é a 
nacionalização dos fornecedo-
res da Petrobras.

 As declarações foram dadas 
nesta segunda-feira (17) duran-
te evento da Petrobras em An-
gra dos Reis (RJ). Lula lançou 
duas iniciativas: uma licitação 
para a aquisição de oito novos 
navios (cinco gaseiros pressuri-
zados e três semirrefrigerados) 
para a Transpetro, como parte 
do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), com previ-
são de entrega em até 30 meses 
após a assinatura do contrato; 
e um protocolo de intenções 
para estudar o reaproveita-
mento de dez plataformas da 
Petrobras até 2029, em linha 
com os compromissos ESG da 
empresa. 

Redação

O ex-ministro dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania, 
Silvio Almeida, usou as redes 
sociais para comentar as polê-
micas envolvendo seu nome. 
Em uma publicação no Threa-
ds, ele afirmou que "tentaram 
matar" sua reputação e que sua 
trajetória foi alvo de uma cam-
panha de apagamento.

Almeida deixou o ministério 
em meio a acusações de assé-
dio sexual, que vieram a públi-
co e motivaram sua saída do 
governo. Entre as denúncias, 
está a da ministra da Igualdade 
Racial, Anielle Franco.

No texto, Almeida sugeriu 
que houve um movimento para 
afastá-lo da vida pública. "Ten-
taram me matar. Mas não deu 
certo. Tal como se faz no guru-
fim, minha família, meus ami-
gos, minhas alunas e alunos, 
meus parceiros de trabalho, ti-
veram que cantar neste velório 

que armaram para mim. E, se o 
morto levanta, acabou o veló-
rio", escreveu.

A declaração repercutiu 
amplamente na internet e ge-
rou críticas. Usuários das re-
des sociais ironizaram sua fala 
e relembraram as acusações 
de assédio que motivaram sua 
saída do ministério. "Tentaram 
me matar = descobriram seus 
assédios. Ainda estaria vivo se 
elas permanecessem caladas", 
comentou um usuário. Outros 
questionaram se ele ainda re-
cebe recursos públicos e criti-
caram sua postura após a saída 
do governo.

Além do desabafo, o ex-mi-
nistro afirmou que pretende 
retomar suas atividades acadê-
micas, escrever novos livros e 
continuar advogando. Ele tam-
bém anunciou que voltará a 
produzir conteúdo em seu ca-
nal no YouTube, onde abordará 
temas relacionados à política e 
direitos humanos.

Lula defende venda 
direta de combustíveis 
pela Petrobras

Silvio Almeida diz que 
"tentaram matá-lo" e 
internet não perdoa

Declaração ocorreu durante evento da Petrobras em Angra dos Reis (RJ)

Silvio Almeida, ex-ministro dos Direitos Humanos e da Cidadania
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Parlamentares 'reinam sozinhos' com 
emendas a cidades de prefeitos aliados

Júlia Barbon 
Natália Santos 
Folhapress

Levantamento feito pela 
reportagem mostra que 110 
deputados e senadores con-
centraram, sozinhos, emendas 
enviadas a municípios de pre-
feitos aliados que terminaram 
reeleitos em 2024 e que, por-
tanto, podem ajudar em suas 
campanhas em 2026.

A análise considerou os 
parlamentares que destina-
ram 70% ou mais das emen-
das individuais recebidas por 
cada uma dessas cidades nos 
últimos dois anos. Com os re-
passes, esse grupo seleto de 
congressistas reinou quase 
sozinho, em termos de verbas, 
em 216 municípios de correli-
gionários.

Na prática, isso significa que 
prefeitos e prefeituras exibem 
fotos e vídeos de ambulâncias, 
pavimentações e outros inves-
timentos viabilizados com o 
dinheiro enviado pelos con-
gressistas, projetando seus no-
mes como opção única entre a 
população local, sobretudo no 
período pré-eleitoral.

As cidades beneficiadas por 
esse conjunto de parlamenta-
res são menores e mais pobres 
que o geral: 84% delas têm 
até 20 mil habitantes (contra 
69% no país) e 38% registram 
um índice de desenvolvimen-
to humano "baixo" ou "muito 
baixo" (contra 25% no país), 

considerando o IDHM 2010. A 
maioria delas se concentra em 
apenas três estados — Minas 
Gerais (28%), Bahia (17%) e 
Piauí (10%).

Já os 110 congressistas ana-
lisados integram partidos da 
esquerda à direita, sendo as 
legendas que mais aparecem 
MDB (21), PL (19), PSD (15) e 
PT (12). Pouco mais da meta-
de desses políticos "reina" em 
dois ou mais municípios com 
suas emendas, enquanto a 
outra metade predomina em 
apenas um município.

Graziella Testa, cientista 
política e professora da FGV, 
explica que enviar emendas 
a redutos eleitorais não é um 
problema em si, já que, em 
princípio, esse dispositivo foi 
criado para descentralizar o 
orçamento e garantir verbas 
para demandas locais de re-
giões não alcançadas pelo go-

verno federal.
"A questão é o uso eleitoral 

das emendas. Esse risco é mui-
to aguçado quando elas são de 
cunho individual. O ideal — e 
se discute isso desde 1992 no 
Brasil, com o escândalo dos 
anões do orçamento — é que 
elas sejam predominantemen-
te coletivas, o que tornaria 
mais difícil usar os recursos 
na competição política direta", 
diz.

Ela acrescenta que os fun-
dos partidário e eleitoral já 
servem para isso: "A gente já 
financia muito bem os parti-
dos e as eleições por meio do 
dinheiro do Estado".

A Folha de S.Paulo mostrou 
que 98% dos prefeitos mais 
turbinados com emendas in-
dividuais durante o mandato 
se reelegeram no ano passado, 
índice acima dos 85% totais do 
país. O valor dos repasses tem 

crescido de forma substancial 
desde 2020, tanto no governo 
de Jair Bolsonaro (PL) quanto 
no de Lula (PT).

‘Notas de empenho’
Agora, a reportagem ana-

lisou as chamadas "notas de 
empenho" das emendas indi-
viduais — que detalham, por 
exemplo, se uma mesma doa-
ção foi para mais de uma cida-
de. Foram incluídos apenas os 
favorecidos do tipo adminis-
tração ou fundo público, sem 
contar ONGs, por exemplo.

Quem mais domina cidades 
sozinho é o deputado Pinheiri-
nho (PP), principal destinador 
de recursos a 11 municípios 
de Minas Gerais. Juntos, esses 
locais somam cerca de 80 mil 
habitantes, o que corresponde 
a quase 60% dos votos que ele 
recebeu em 2022, quando foi o 
11º mais votado entre 53 elei-

tos.
"Um presente de Natal para 

Queluzito!", comemorou o 
prefeito Danilo Albuquerque, 
também do PP, em postagem 
de dezembro que anunciava 
o recebimento de R$ 250 mil 
em emendas do parlamentar. 
"Agradeço de coração ao de-
putado Pinheirinho pelo apoio 
e pela parceria de sempre", es-
creveu.

Três meses antes, os dois 
saíram em carreata pelo muni-
cípio de 2.000 habitantes para 
pedir votos a Albuquerque. 
"Essa união é essencial para 
construirmos o futuro que 
Queluzito merece", publicou o 
prefeito. Pinheirinho também 
é o único doador de Amparo 
da Serra e Pai Pedro (MG).

Procurado pela reportagem 
por mensagens e por meio de 
sua assessoria, ele não respon-
deu.

Cidades beneficiadas por esse conjunto de deputados e senadores são menores e pobres: 84% delas têm até 20 mil habitantes 

Congressistas analisados 
pela reportagem integram 
partidos da esquerda à 
direita, sendo legendas 
que mais aparecem MDB 
(21), PL (19), PSD (15) e PT 
(12). Cientista política diz 
que uso eleitoral precisa 
ser debatido

PGR mira PMs pelo 8/1, e advogados de defesa rebatem
Thaísa Oliveira 
Folhapress

A PGR (Procuradoria-Geral 
da República) apresentou as 
alegações finais na ação que 
mira a Polícia Militar do Distri-
to Federal pelo ataque golpista 
de 8 de janeiro e defendeu a 
condenação de dois ex-coman-
dantes e cinco integrantes da 
corporação.

Advogados dos policiais mi-
litares apontam que o procura-
dor-geral da República, Paulo 
Gonet, desconsiderou depoi-
mentos e provas apresentados 
durante a fase de instrução. 
Tampouco avaliou ordens e 
decisões da Secretaria da Se-
gurança Pública, além do prin-
cípio da hierarquia da Polícia 
Militar.

No documento de 90 pági-
nas, a PGR avança pouco em 
relação à denúncia feita em fe-
vereiro do ano passado. A partir 
de trocas de mensagens, Gonet 
conclui que os policiais esta-
vam "alinhados" com "aqueles 
que pleiteavam uma interven-
ção das Forças Armadas" e, por 
isso, teriam sido omissos.

Gonet pede a condenação e 
a perda dos cargos ou funções 
dos sete réus: Fábio Augusto 
Vieira, Klepter Rosa Gonçalves, 
Jorge Naime Barreto, Paulo José 
Ferreira, Marcelo Casimiro, 
Flávio Silvestre e Rafael Pereira 
Martins.

O procurador-geral argu-
menta que a cúpula da PM teve 
"ciência prévia" do "caráter vio-
lento dos anunciados atos anti-
democráticos" de 8 de janeiro e 
se omitiu de propósito quanto 
ao "efetivo necessário da Po-
lícia Militar para resguardar a 
segurança e impedir os atos de 
depredação".

O relatório é mencionado 
em manifestação enviada ao 
STF no fim do ano passado pela 
PF, que diz que as falhas da se-
cretaria são "evidentes", tanto 
pela "falta de ações coordena-
das como pela difusão restrita 
de informações cruciais conti-
das no Relatório de Inteligência 
nº  06/2023”.

Outro lado
A defesa de Paulo José afir-

ma "saltar aos olhos" a alega-
ção de alinhamento ideológico, 

uma vez que o relatório não 
apresenta nenhuma mensa-
gem dele nesse sentido.

A defesa do coronel Klepter 
afirma que a instrução proces-
sual demonstrou que ele agiu 
para preservar as instituições, 
com mais de 1.500 prisões en-
tre os dias 8 e 9, e que confia 
no STF. Os advogados Newton 
Rubens e Almiro Júnior tam-
bém citam a "sabotagem de 
informações" da Secretaria de 
Segurança Pública.

A defesa de Naime ressal-
ta que ele estava de férias e li-
cença em 8 de janeiro e afirma 
que a PGR desconsidera fatos 
essenciais, "criando confusão 
sobre a chefia operacional na-
quele período e atribuindo a 
Naime funções que ele não 
exercia".

A defesa do coronel Casi-
miro diz que os memoriais da 
PGR apontam para um julga-
mento meramente político. O 
advogado Danillo de Oliveira 
Souza diz que o coronel atuou 
na posse de Lula (PT), sempre 
defendeu as instituições e nun-
ca trabalhou de forma omissa 
ou ideológica na PM. Democracia em risco: golpistas depredam sedes dos três Poderes

MARCELO CAMARGO/ ABR

AGÊNCIA BRASIL/ ARQUIVO



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 18 DE FEVEREIRO 18 DE FEVEREIRO DE 2025DE 2025 11DM 11

FOTOGRAFIA

As sutilezas da imagem

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Piter Salvatore

D
escrito como 
"polêmico e 
ousado" pela 
pesquisadora 
da Universi-

dade Federal de Goiás (UFG) 
Keith Valéria Tito, o artista 
Samuel Costa, natural de Ja-
taí (GO), traz à tona em suas 
capturas o corpo, o sujeito 
homoerótico e as sutilezas do 
universo masculino.

O acervo do fotógrafo está 
preservado no Museu da Ima-
gem e do Som de Goiás (MIS-
-GO), localizado na Praça 
Cívica, em Goiânia – institui-
ção onde Keith já foi diretora. 
Essa proximidade, segundo 
a autora, a levou a desenvol-
ver sua tese de doutorado no 
Programa de Pós-Graduação 
em Arte e Cultura Visual (PP-
GACV) da Faculdade de Artes 
Visuais (FAV) da UFG, orien-
tada pelo professor Samuel 
José Gilbert de Jesus e defen-
dida em 2024.

"Fui servidora do MIS por 
quase duas décadas. Acom-
panhei a chegada do arquivo 
Samuel Costa à instituição e 
todo o processo de museali-
zação, que envolve ações de 
conservação, catalogação, 
pesquisa e comunicação", 

conta.
História
Nascido no interior de 

Goiás, o fotógrafo viveu em 
Goiânia até meados de 1970, 
quando começou a se inte-
ressar pelo ramo e iniciou 
suas produções em 1975, ao 
mudar-se para Paris. Uma de 
suas primeiras câmeras foi 
uma Kodak e, em seu pro-
cesso criativo, arriscava-se a 
produzir fotos variadas, reve-
ladas dentro de um guarda-
-roupa.

De acordo com Keith, Sa-
muel Costa "foi um fotógrafo 
autodidata, gay, com forma-
ção religiosa evangélica que, 
ao se mudar para Paris, pro-
fissionalizou-se e se dedicou 
a fotografar temáticas como 
o nu masculino e o homoe-
rotismo, temas tabus para o 
universo anteriormente vivi-
do por ele".

Keith ainda observa que 
sua obra é marcada por "si-
lenciamentos" e barreiras 
sociais, aspectos que preju-
dicaram sua difusão. Para a 
pesquisadora, o trabalho vi-
sual de Samuel Costa é rele-
vante nos dias de hoje e me-
rece maior visibilidade.

Parte da produção do ar-
tista, analisada por Keith no 
contexto da tese, enquadra-
-se no que pode ser denomi-
nado como "homoarte". De 
acordo com o teórico Wilton 
Garcia, utilizado pela pesqui-
sadora em seu estudo, o sig-
nificado do termo refere-se 
"à sua designação para a arte 
homoerótica, para a arte gay, 
lésbica ou queer". Em outras 
palavras, trata-se de um con-
ceito voltado para a produção 

artística inserida no contexto 
das identidades LGBTQIA+.

As produções de Samuel 
Costa não compartilham do 
mesmo estilo cultivado por 
outros fotógrafos goianos ca-
talogados no MIS. Keith dis-
seca essa característica em 
sua pesquisa e comenta que 
"a coleção se destaca em de-
trimento das demais, que, em 
sua maioria, são compostas 
por fotos produzidas pelos 
pioneiros da fotografia de 
Goiânia, entre as décadas de 
1930 a 1950, cujas temáticas 
são voltadas para narrativa 
de uma história oficial".

Segundo a pesquisado-
ra da UFG, essas composi-
ções sobre a história oficial 
da capital goiana "mostram 
a construção e o desenvol-
vimento da cidade por meio 
de suas vistas urbanas, dos 
eventos políticos e sociocul-
turais e, ainda, pelos retratos 
de personalidades políticas 
e seus familiares". Samuel 
Costa, ao contrário, buscou, 
entre outros temas, retratar 
a nudez e os corpos mascu-
linos erotizados, dialogando 
com fotógrafos em âmbito 
nacional, como Alair Gomes, 
e internacional, como Robert 
Mapplethorpe.

Para além da arte queer, 
nas décadas de 70 e 80, Sa-
muel Costa fotografou per-
sonalidades do mundo da 
música, das artes plásticas, 
da literatura brasileira e da 
filosofia. Entre essas figuras 
estiveram Jürgen Habermas, 
Serge Gainsbourg, Gal Cos-
ta, Maria Bethânia, Caetano 
Veloso, Gilberto Gil, Ana Ma-
ria Pacheco, Christo, Cecilia 

Meireles e Jorge Amado.
Quando o artista voltou 

para o Brasil em 1987, trouxe 
consigo todos os objetos que 
hoje compõem seu acervo, 
como ampliações fotográfi-
cas, diapositivos, negativos 
flexíveis, cartões postais, cor-
respondências, discos, carta-
zes, entre outros materiais. O 
arquivo permaneceu na casa 
de sua mãe, Ambrosina Fran-
co, onde Samuel morou até a 
data de sua morte, que ocor-
reu no mesmo ano em que 
voltou ao país, por complica-
ções da aids.

Acervo doado
Em 2010, o acervo do ar-

tista foi doado ao MIS como 
uma forma de homenagear 
e também difundir seu tra-
balho. Keith explica que, à 
época, a mãe de Samuel não 
tinha ideia do que fazer com 
os arquivos e bens pesso-
ais do filho, de maneira que 
doá-lo ao museu foi um dos 
modos de mantê-lo vivo e de 
repassar suas contribuições à 
sociedade. "Ela achava que, 
ali, ele [o material] estava pa-
rado e que ele poderia ser co-
municado para mais gente", 
explica.

A doutora em Arte e Cul-
tura Visual revela ter traba-
lhado com a série de imagens 
mais polêmica e, ao mesmo 
tempo, a que mais represen-
ta a visão de mundo do artis-
ta. A partir dessa escolha, a 
pesquisadora pretendeu não 
apenas estimular reflexões, 
mas desconstruir pensamen-
tos e atitudes "no que tange 
ao preconceito e à discri-
minação dos corpos que se 

destoam desses padrões he-
teronormativos de comporta-
mento".

No MIS-GO, o quinto vo-
lume da série "Cadernos de 
Fotografia" recebe o nome 
de "Imagens do Brasil", ten-
do sido organizado por Luís 
Araújo Pereira e Stela Hor-
ta Figueiredo em 2014. O 
catálogo privilegia a obra 
de Samuel Costa e abarca o 
período em que o artista se 
ausentou temporariamente 
da França. Além de Goiás, 
produziu imagens na Bahia, 
Minas Gerais, Pará, Rio de Ja-
neiro e São Paulo. (Jornal da 
UFG)

Repertório de fotógrafo 
é diversificado

Natural de Jataí, Samuel 
Costa retratou músicos, 
artistas plásticos, escritores 
e filósofos, bem como 
registrou a eclosão do 
movimento gay na Europa. 
Acervo está preservado no 
MIS-GO, na Praça Cívica

Da esquerda à direita: Caetano Veloso, Ana Maria Pacheco e Antônio Pioneiro passaram à história pelas lentes

FOTOS: SAMUEL COSTA/ ACERVO MIS-GO

"Foi um fotógrafo 
autodidata, gay, com 
formação religiosa 
evangélica que, ao 
se mudar para Paris, 
profissionalizou-se” 
- Keith Valéria Tito, 
pesquisadora
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  
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Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS
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A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Cerrado Talks
No dia 19 de fevereiro, Goiânia recebe a primeira 
edição de 2025 do Cerrado Talks, que tem como tema 
principal: O Futuro e a Transformação Digital no Agro. 
O encontro acontece no HUB Cerrado, das 16h às 20h, 
e trará palestras e painéis com grandes nomes do setor. 
O destaque desta edição será o anúncio da parceria 
entre o HUB Cerrado e a AgroSelections, que lançam 
um programa de aceleração para conectar startups a 
investidores e oportunidades estratégicas. Silvana de 
Oliveira (foto), CEO do Hub Cerrado, será a mediadora 
do evento e conduzirá a palestra de Francisco Massaro, 
executivo da Ingredion e coordenador do MBA Agrotech 
da FIAP, e o painel Venture Capital no Agro, que reunirá 
nomes como Gilson Brito Jr. (AgroSelections), Marcelo 
Maehara (AgroBens), Maurício Velloso (Assocon) e Rafael 
Munhoz (Sonda) para discutirem sobre investimentos e 
desafios na captação de recursos.

Circuito oficial do Carnaval de Rua em Goiânia
O Governo de Goiás realiza na tarde desta terça-feira 
(18), às 17h, a coletiva de imprensa que marca a reta 
final dos preparativos para o tradicional pré-carnaval de 
Goiânia. O evento vai acontecer no Palácio da Música, 
no Centro Cultural Oscar Niemeyer (CCON), onde os 
organizadores do evento darão todas as informações 
aos foliões que irão participar tanto nos blocos como 
na pipoca da avenida 85, que neste ano passa a ser 
chamado Circuito Folia Goiás, com o patrocínio do 
governo do estado e do SESC.

DIVULGAÇÃO

O Presidente da Federação Goiana de Poker, Júlio César Costa e a 
empresária, Mariângela de Assis Costa inauguraram na noite da última 
quinta-feira (13), o Players Poker Club - Unidade Alphaville. Um evento 
para convidados, com a presença de atletas, autoridades, parceiros e 
imprensa, marcou a abertura do empreendimento e a apresentação 

do Riad Boutique Bar. Na foto, eles aparecem ao lado do cerimonialista 
Weiler Carneiro que organizou todo o evento. Um sucesso!

Thaís Freitas, Charleston Pimentel, Tatiana Sussuarana e Kadu Faria foram 
conhecer a nova unidade do Players Poker Club, no Alphaville

Os irmãos Henrique Assis, Yasmin Assis e Filipe Assis ajudaram a receber 
os convidados do lançamento do Players Poker Club

Circuito oficial 2
Na coletiva de imprensa, serão apresentadas todas 
as informações sobre a infraestrutura e a segurança 
planejada para o trajeto dos blocos e para o circuito na 
avenida; as alterações no trânsito da capital e os horários 
de fechamento das ruas; licenciamento e alvarás; grade 
de atrações nos blocos e no Circuito Folia Goiás.

Missão Oficial à Índia
A Associação Pró-Desenvolvimento Industrial do 
Estado de Goiás (Adial) está expandindo suas relações 
internacionais e prospectando investimentos durante a 
missão oficial do Governo de Goiás à Índia. Representada 
pelo presidente do Conselho, Zé Garrote, e pelo 
presidente-executivo, Edwal Portilho (Tchequinho), a 
Adial tem participado de reuniões, encontros e eventos 
que visam impulsionar o intercâmbio comercial entre os 
dois países. Na terça-feira, 11, a comitiva da Adial esteve 
presente na Energy Week 2025, um dos maiores eventos 
globais do setor energético.

Empresária e cosmetóloga Roseli Siqueira acaba de inaugurar em Brasília 
o Centro de Estética Integrada Roseli Siqueira, sua clínica premium 

de tratamentos e produtos naturais para beleza. O novo espaço está 
localizado no Complexo Brasil 21, no Setor Hoteleiro Sul

Gusttavo Lima 
planeja carreira 
internacional

O sertanejo Gusttavo Lima 
vai anunciar hoje uma parceria 
com Dody Sirena, empresário 
que trabalhou por décadas com 
Roberto Carlos, um dos princi-
pais nomes do país na indústria 
de entretenimento e música.

Conforme apurado pela Fo-
lha, e antecipado pela coluna 
de Lauro Jardim, n'O Globo, 
Sirena pretende expandir o al-
cance de Lima no mercado la-
tino -ainda em 2025, sairia um 
disco em espanhol pelo cantor.

Sirena administrou Rober-
to Carlos por três décadas e 
voltou recentemente ao ramo 
do entretenimento. Trouxe ao 
Brasil turnês de artistas de re-
nome como Michael Jackson, 
Rod Stewart, Eric Clapton e Pa-
varotti.

O contrato que firma a par-
ceria entre a dupla será assi-
nado em Miami, cidade onde 
Lima reside, na gravadora Sony.

Em paralelo, Gusttavo Lima 
tem chamado atenção no ce-
nário político após ele aparecer 
empatado em segundo lugar 
em pesquisa Genial/Quaest 
sobre a disputa à Presidência 
de 2026. O artista aventou a in-
tenção de se candidatar à Pre-
sidência em janeiro deste ano, 
em entrevista ao portal Metró-
poles.  (Folhapress)

Sertanejos gravam 
DVD em Goiânia

A dupla capixaba Breno e 
Bernardo, conhecida pelo hit 
contagiante "Obrigado pela 
propaganda", gravará ama-
nhã a quarta edição do DVD 
"B&Bendo Por Aí...", um pro-
jeto que já se tornou um marco 
na trajetória da dupla.

O palco escolhido foi o Me-
dellin, em Goiânia. A dupla ga-
rante que a noite será de muita 
música e emoção, com um re-
pertório que mesclará quatro 
canções inéditas e regravações 
surpreendentes, escolhidas a 
dedo pelos artistas.

"B&Bendo Por Aí..." se des-
taca pelo formato intimista, 
que permite a Breno e Bernar-
do mostrarem a sua versatilida-
de musical. Durante horas, eles 
se entregam à interpretação de 
músicas que marcaram suas 
vidas e influenciaram a sua tra-
jetória, criando uma conexão 
especial com o público.

Para celebrar esse momento 
único, a dupla convidou par-
ticipações especiais de peso, 
que abrilhantarão ainda mais 
o DVD. João Neto & Frederico, 
Bruno e Denner, Iguinho e Lu-
linha e Thauane são os nomes 
confirmados que dividirão o 
palco com Breno e Bernardo. 
(Redação)

ROGERIO PALLATTA/ SBT
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O que o outro faz é
sobre ele, o que você
aceita é sobre você.

Ética é amor ao
próximo.

Uma semana abençoada.

Cuide da saúde. Seja gentil 
mas não seja bobo. Guarde 

dinheiro para o carnaval. Dois 
banhos ao dia faz bem.

Futebol é visto 
como caminho de 

superação para jovens 

de comunidades 
marginalizadas.

Lojistas de Goiânia contra
liberação de faixas e quer

manutenção dos 
estacionamentos

Padre condenado por 
estuprar jovem em Goiás 
está preso e deve cumprir 

10 anos de cadeia.

Papa Francisco tem "quadro 
clínico complexo" e seguirá 

hospitalizado.

Galvão Bueno volta a 
Band

depois de 40 anos. 
Começa

em março.

Coisa boa da vida: vinho; 
amigos que gostam de vinho; 

vinho para relaxar; família 
que 

gosta
 de 

vinho.

WAGNER DOS SANTOS

SUZANA  ARANIVI, 
modelo, musa, roubou 

a cena com seu figurino 
dourado

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Suspense no ar
Muitos dos capítulos de 
“Mania de você”, em sua reta 
final, estão sendo entregues 
aos atores com uma 
marcação em negrito: “cena 
secreta”. A observação vale, 
especialmente, para cenas em 
externas, entre elas, uma na 
praia.

Como fazer?
Tudo bem o cuidado da 
produção de “Mania de Você”, 
mas é sempre bom relembrar 
que o vazamento sempre 
ocorre de dentro para fora. E, 
hoje, com os celulares e suas 
câmeras poderosas está cada 
vez mais impossível fechar o 
cerco.

Dois tempos
Nicole Cordery vai aparecer 
nos capítulos finais de “Beleza 
Fatal” para agitar ainda mais a 
família de Átila (Herson Capri). 
A atriz que está em cartaz, 
toda quarta, em São Paulo, no 
Teatro Espaço de Provocação 
Cultural, com o espetáculo 
"O Exercício das Crianças", ao 
lado de Fernanda Viacava.

Receita
“Beleza Fatal”, novela da Max, 
possui um outro ingrediente 
que a Globo sabia utilizar 
muito bem em outros tempos: 
a torcida do público por 
determinados personagens! 
Na trama, por exemplo, o 
caso de Gisela Argento (Julia 
Stockler), sempre massacrada 
pelo marido/vilão Rog/Dr. 
Peitão (Marcelo Serrado). 
A virada dela é um dos 
momentos mais aguardados.

Feminino
A partir de março, a TV 
Brasil vai transmitir, ao 
todo, 52 partidas de várias 
competições nacionais 
do calendário do futebol 
feminino para 2025. Para 
tanto, já foram adquiridos, 
junto à CBF, os direitos da 
Série A1 do Brasileiro, fases 
decisivas das Séries A2 e A3, e 
Sub-17 e Sub-20.

Nova direção
Caso a Seriella leve mesmo 
adiante o resgate da série 
“Todas as Garotas em Mim”, 

com edição exclusiva para o 
Univer Video, ela terá uma 
nova equipe de diretores. 
Rudi Lagemann, após “Reis”, 
fará “A História de Jó”.

Novo desenho
A tradição de uma disputa 
sempre intensa nas tardes 
de domingo ganhou novos 
contornos com o programa 
do Tom Cavalcante na 
Record, antes, e o futebol na 
sequência. A sua direção tem 
comemorado bastante os 
números conquistados.

No particular
Quanto ao futebol, e aí não é 
só em se tratando de Record, 
mas também da Globo, 
quando se iniciarem os jogos 
do campeonato brasileiro, 
sempre depende muito dos 
times em campo. Existem 
alguns que naturalmente dão 
mais audiência. Outros nem 
tanto.

Filmagens 
encerradas
Chegaram ao fim as filmagens 
de “O Diário de Pilar na 
Amazônia”, longa baseado na 
obra de Flávia Lins e Silva, que 
mistura aventura, amizade e 
mensagens importantes sobre 
conscientização à floresta e a 
preservação da natureza.
(Miguel Soares /Breno), 
(Sophia Ataíde / Maiara),  
(Lina Flor / Pilar) e (Thúlio 
Naab / Bira) dividem a história 
com Nanda Costa, Marcelo 
Adnet, Emílio Dantas, Rafael 
Saraiva e Babu Santana. 
Direção de  Eduardo Vaisman 
e Rodrigo Van Der Put. 
Lançamento em breve.

C´est fini
O diretor Luiz Piratininga e a 
apresentadora Paloma Poeta, 
marido e mulher, já estão 
em São Paulo, atendendo 
novas diretrizes da Record. 
Paloma vai integrar o time 
de repórteres do “Domingo 
Espetacular”, mas, sabe-se, 
outros projetos estão em 
desenvolvimento para a 
jornalista. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Jornalista profissional está 
cada vez mais raro no esporte
Hoje, nos comentários 
esportivos, a presença de um 
jornalista profissional está se 
tornando cada vez mais rara, 
e Lédio Carmona, do Grupo 
Globo, é uma dessas raras e 
honrosas exceções.
Alguém que não esteve lá, 
mas como outros poucos em 
atividade, se preparou para 
a função.Os bons serviços 
prestados mostram a sua 
correção e postura.
Analisa o que enxerga no 
campo de jogo e foi assim 
também, sábado passado, na 
vitória do Flamengo sobre 
o Vasco, clássico carioca. 
Não foi além do que viu e 

sua experiência profissional 
enxergou tudo em campo.
O futebol, claro, mexe com 
paixões e mesmo com o 
inconformismo de alguns, mas 
é sempre muito bom encontrar 
alguém que se preocupa em 
cumprir, da melhor maneira 
possível, com palavras e isenção, 
esmiuçar aquilo que foi a 
verdade no campo de jogo.
Sem passar pano ou 
corporativismo, daí, claro, ter 
descontentado e recebido 
críticas. A sua análise do jogo 
foi, mais uma vez, perfeita. Só 
disse verdades. Mais uma vez, 
prova-se que  o torcedor da TV 
ficou mal acostumado. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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A paixão ficará mais envolvente ao 
anoitecer, principalmente se você 
se soltar. 

Os contatinhos vão ferver e há 
belas chances de encontrar o 
crush perfeito hoje. 

Você estará mais popular e vai se 
destacar nos contatos, o que deve 
render azaração. 

No lado amoroso, novos 
contatinhos estão no radar e você 
pode conhecer alguém. 

O clima estará mais envolvente no 
sexo e o love vai comer na palma 
da sua mão.

Pode estabelecer excelentes 
parcerias e alianças com quem 
convive e trabalha.

Pode se aproximar de alguém que 
encontra sempre e sentir vontade 
de se amarrar.

Não deixe de explorar, hoje, 
seus talentos, sua criatividade e 
também seu carisma. 

A relação com o mozão estará 
abastecida de chamego e 
cumplicidade nesta terça.

Pode se sobressair ao lidar com 
público, comércio e ampliar sua 
clientela, falô? 

Na paquera, tende a chamar 
atenção na pista e tem tudo para 
atrair novos contatos.

Seu carisma vai ficar no modo 
turbo e sua estrela brilhará como 
nunca na pista. 

Ritchie se junta a Caetano
em regravação de ‘Shy Moon’

Marcus Vinícius Beck

Conhecido pelo hit “Meni-
na Veneno” — febre nos anos 
1980 —, o cantor Ritchie acerta 
as contas com o seu passado ao 
regravar a música “Shy Moon”, 
lançada originalmente por Ca-
etano Veloso no disco “Velô”, de 
1984. Nessa versão, o cantor in-
glês, transformado em fenôme-
no pop pouco antes pelo elepê 
“Voo de Coração”, participou 
apenas no dueto vocal.

Ritchie, hoje, palpitou na 
concepção musical e ainda 
colaborou com a flauta. Como 
que uma valsa, o arranjo 6/8 
começou a ser pensado no lon-
gínquo ano de 1992 pelo bai-
xista Jorge Helder. Ele o queria 
para um show acústico. Anos 
depois, inseriu-o nas apresen-
tações de sua banda plugada e 
conservou-o durante a grava-
ção de seu DVD publicado em 
2009.

Compositor de músicas me-
moráveis em inglês nos tem-
pos de exílio — tipo “London, 
Lond”, “You Don´t Know Me”, 
“Nine Out of Ten” e “Maria 
Bethânia” —, Caetano achava 
que não precisaria abrir mão 
do idioma estrangeiro em sua 
obra. O primeiro registro de 
“Shy Moon”, sucesso radiofô-
nico instantâneo, ocorreu após 
convite feito pelo próprio tropi-
calista.

Caetano e Ritchie se conhe-
ceram no camarim de uma 
casa noturna, em São Paulo. 
“Caetano inovou ao rodar o 

país com o show ‘Velô’, antes de 
gravar o álbum homônimo. Fi-
quei encantado com a música 
que ele cantou em inglês e fui 
ao camarim me apresentar, di-
zer o quanto eu tinha adorado 
aquela canção misteriosa da 
lua”, lembra o artista.

“Ele me respondeu que tal-
vez ela não entrasse no reper-
tório do disco (lembro que ele 
expressou uma certa dúvida a 
respeito da letra, que havia ‘se 
aventurado’ a escrever em in-
glês). Pra mim, soou como uma 
espécie de canção de ninar e, 
ao mesmo tempo, uma invo-
cação pagã à Lua, quase uma 
sagração”, rememora, dizendo 
que brincou com Caetano e lhe 
falou mais ou menos isto: caso 
não gravasse-a, adoraria regis-
trá-la a num disco seu.

Caetano riu, claro. E ficou 
por isso mesmo. Era uma brin-
cadeira de camarim, afinal. 
Coisas da vida, do ofício. Mas, 
meses depois, veio o convite 

oficial, num telefonema de Ca-
etano no meio da madrugada: 
“Ele estava em estúdio e me 
perguntou: ‘que tal gravarmos 
juntos aquela música que você 
gostou?’ Vindo do seu ídolo 
não é um convite, é uma or-
dem!”

Intimação realizada, diz 
Caetano: “Fiz essa música em 
Salvador, em um bar no lado do 
Rio Vermelho. Olhei pra Lua e 
me veio à cabeça essa expres-
são, ‘shy moon’, lua tímida. Eu 
achei bem bonito. Quando vim 
para o Rio gravar, eu já queria 
chamar o Ritchie porque ele é 
inglês, cantaria na sua língua 
materna. Ele veio, gravou co-
migo, foi espetacular!”

Quatro décadas depois, Ca-
etano surpreendeu-se: a nova 
“Shy Moon” pegou de cara. Ri-
tchie a havia apresentado em 
um evento comemorativo aos 
80 anos do compositor baiano, 
realizado pela UBC. “Eu o ouvi 
cantar essa música, com a ban-

da, e foi superior a tudo que eu 
tinha visto naquela noite, e em 
outras noites, aqui no Brasil.  
Foi muito profissional, muito 
lindo”, pontua o compositor 
deste e de tantos outros clássi-
cos da nossa música.”

Dessa vez, os papéis foram 
invertidos: “Caetano cobriu de 
elogios a minha performance, 
e como eu vinha tendo ótima 
aceitação para o arranjo que 
já fazia nos meus shows, tomei 
coragem de convidá-lo para 
comemorar o 40° aniversário 
da canção comigo, regravando 
o nosso primeiro dueto. Para 
minha honra e felicidade, ele 
aceitou no ato.”

Caetano Veloso, satisfeito 
com o resultado em estúdio, re-
tribui: “Gravar com Ritchie de 
novo, depois de tê-lo visto can-
tar ‘Shy Moon’, é uma emoção 
boa, profunda.” “Shy Moon” 
está disponível nas plataformas 
de streaming. Ouçamos essa 
joia recriada.

Lançada há quatro 
décadas, canção explodiu 
quando chegou às rádios 
para trabalhar o disco 
‘Velô’, de Caetano. Dessa 
vez, cantor britânico 
radicado no Brasil 
palpitou na ideia do 
arranjo e ainda colaborou 
com a flauta

Caetano Veloso e Ritchie: compasso 6/8 acentua a pegada valsa da canção

DIVULGAÇÃO Baterista brasiliense  
lança livro, hoje, na  
Harmonia Musical

Baterista brasiliense com 
trajetória notável na música 
brasileira, Marcão Britto lan-
ça nesta terça-feira, 18, a par-
tir das 19h, o livro “Brazilian 
Drummer”. Ele ainda minis-
trará no evento Workshop que 
terá a participação da cantora 
Cleo Monteiro, do grupo MC 
Jazz.

Britto travou seus primeiros 
contatos com a bateria ainda 
criança, em 1973, a partir do 
vizinho Mário Silva, professor 
de fanfarra do Colégio Elefante 
Branco de Brasília. Começou a 
estudar o instrumento percus-
sivo na adolescência, com Pato 
Preto, carioca da Zona Norte.

Entre 1984 e 1986, Britto teve 
aulas e contatos musicais com 
grandes mestres da bateria bra-
sileira, como Zéquinha Galvão, 
Ney Rosauro, Robertinho Silva, 
Pascoal Meirelles, Alex Acuña, 
Bily Cobham, Rod Morgens-
tein, Zé Eduardo Nazário, den-
tre outros.

Tocou com Cássia Eller, João 
Donato, Toninho Horta, Írio 
de Paula, Antônio Adolfo, Billy 
Blanco, Alex Acuña, Roberti-
nho Silva, Hélio Delmiro entre 
outros. É fundador e diretor da 
Banda Satisfaction (2001), atu-
ante no cenário musical de Bra-
sília há 24 anos.

Foi convidado pela Pearl 
Brasil para produzir e fazer o 
show de abertura do workshop 
do baterista cubano Horário 
Hernandez, em outubro do ano 
passado, no Teatro dos Bancá-
rios.  (Redação)

Santa Cecília deixa 
legado de hits

Um dos autores do hit “Por 
Você” — sucesso gravado pelo 
Barão Vermelho no disco “Puro 
Êxtase”, de 1998 —, o poeta 
Mauro Santa Cecília deixou le-
gado importante ao pop rock 
brasileiro. Ele escreveu letras 
para Wilson Sideral, Hyldon, 
Blues Etílicos, Sandy & Júnior, 
Humberto Effe, Lucas Vascon-
cellos.

Sua carreira como com-
positor começou muito bem. 
De cara, "Por Você", feita com 
Maurício Barros e Frejat, tor-
nou-se hit radiofônico. A can-
ção foi regravada por nomes 
como Fábio Júnior e Sorriso 
Maroto. O trio também traba-
lhou junto na música-título do 
primeiro álbum solo de Frejat, 
"Amor Pra Recomeçar", lança-
do em 2001.

Nascido em 1962, no Rio de 
Janeiro, formou-se em direito 
e era mestre em literatura. O 
velório de Mauro Santa Cecí-
lia ocorre em sua cidade natal 
às 13h desta terça-feira, 18, no 
Memorial do Carmo. Santa Ce-
cília morreu na noite do último 
sábado, 15. O artista de 63 anos 
havia recebido o diagnóstico 
de câncer há sete anos. (Folha-
press)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO
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FERNANDO FERNANDO 
FELIX FELIX 

Como advogado de famí-
lia, frequentemente ouço de 
clientes pais que me procu-
ram em meu escritório que se 
sentem injustiçados em lití-
gios familiares, especialmen-
te nos processos de divórcio, 
guarda dos filhos e alienação 
parental. Eles afirmam que 
existe um preconceito paren-
tal no Judiciário que privilegia 
as mães de forma deliberada, 

Advogado

impedindo que possam exer-
cer plenamente a sua paterni-
dade.

No entanto, discordo des-
sa interpretação. O problema 
não reside em uma discri-
minação intencional contra 
os pais, mas sim em vieses 
cognitivos que permeiam as 
decisões judiciais. São me-
canismos inconscientes que 
influenciam a percepção da 
realidade e conduzem a deci-
sões enviesadas criando uma 
percepção de parcialidade.

A teoria de Daniel Kahne-
man, especialmente no que 
se refere ao funcionamento 
dos Sistemas 1 e 2 de pensa-
mento, explica esse fenôme-
no com precisão. O Sistema 1 
é rápido, intuitivo e baseado 
em padrões previamente es-
tabelecidos, enquanto o Sis-
tema 2 é mais lento, analítico 
e exige esforço cognitivo. Um 
exemplo ilustrativo é o apren-
dizado da direção: no iní-
cio, cada ação exige atenção 
consciente (Sistema 2), mas, 
com o tempo, a prática deixa 
os movimentos automáticos 
(Sistema 1), tornando a dire-

ção algo intuitivo.
O problema surge quan-

do o Sistema 2, em vez de se 
aprofundar na análise dos fa-
tos, recorre ao Sistema 1 para 
buscar atalhos e preencher 
lacunas, sem perceber que 
está sendo guiado por cren-
ças pré-existentes. Isso gera o 
fenômeno da racionalização: 
a decisão já foi tomada de 
forma inconsciente, e só de-
pois se busca justificá-la com 
argumentos aparentemente 
racionais.

Esse mecanismo é objeto 
de pesquisas científicas no 
mundo todo e é abordado 
na obra Neurolaw, do ex-juiz 
federal e Doutor em Direito 
pela UERJ em colaboração 
com Harvard Law School, 
Erik Navarro, que demonstra 
como a racionalização é um 
dos principais fatores que le-
vam a julgamentos distorci-
dos.

Quando se trata de ques-
tões familiares, um dos vieses 
mais comuns é o da Presun-
ção de veracidade absoluta 
da maternidade – A crença 
arraigada de que a mãe é, por 

natureza, a cuidadora princi-
pal dos filhos, levando ao en-
tendimento de que sua versão 
dos fatos é sempre mais crível.

Temos também o Viés 
histórico de desinteresse pa-
terno – O histórico social em 
que os homens raramente 
assumiam um papel ativo no 
cuidado dos filhos gera estra-
nheza quando um pai se dis-
põe a exercer plenamente sua 
paternidade.

E por fim o Viés moral da 
separação materno-filial – A 
resistência emocional e ética 
do julgador em afastar uma 
criança do convívio materno, 
mesmo quando a análise téc-
nica indicaria que a amplia-
ção da convivência com o pai 
ou a alteração da guarda seria 
a melhor solução.

Diante disso, a questão não 
é um preconceito consciente 
do Judiciário contra os pais, 
mas sim a predominância 
de decisões intuitivas basea-
das nesses vieses. O acúmulo 
excessivo de processos po-
tencializa essa problemática, 
pois impõe ao magistrado a 
necessidade de decidir rapi-

damente, favorecendo a ado-
ção de padrões preestabeleci-
dos.

Para diminuir a incidência 
desses vieses, é imprescin-
dível a capacitação contínua 
dos operadores do Direito e a 
adoção de metodologias de-
cisórias fundamentadas em 
dados objetivos.

Além disso, nos casos de 
alienação parental e dispu-
ta de guarda, a realização de 
perícias psicológicas no início 
do processo deveria ser obri-
gatória, evitando que o tempo 
– muitas vezes o maior inimi-
go da relação entre pai e filho 
– seja utilizado como estraté-
gia de afastamento.

O Judiciário precisa as-
sumir uma postura mais in-
vestigativa e menos intuitiva, 
garantindo que as decisões 
sejam tomadas com base em 
uma análise criteriosa e não 
em suposições inconscientes. 
Somente assim será possível 
assegurar que a verdadeira 
prioridade seja respeitada: o 
bem-estar da criança.

Parcialidade inconsciente no judiciário

RENATORENATO
RICKRICK

Presidente do SINPOLGO

O governo de Goiás divul-
gou os resultados da seguran-
ça pública entre 2018 e 2024. 
O balanço apresenta avan-
ços notórios, como queda de 
100% nos roubos a bancos, 
97% nos roubos de cargas, 
93% nos roubos de veículos e 
88% nos roubos a transeuntes.

Outros dados também me-
recem destaque, como queda 
de 55% nos homicídios dolo-
so e redução de 84% nos la-
trocínios, que são os roubos 
seguidos de morte. Neste pe-
ríodo, a Polícia Civil de Goiás 
alcançou 100% de sucesso na 
resolução de crimes graves e 

86% na resolutividade de ho-
micídios, números muito su-
periores à média nacional de 
39%.

Entretanto, os dados es-
condem uma triste realidade: 
a falta de apoio aos profis-
sionais da segurança pública 
estadual, sobretudo aos poli-
ciais civis.  Enquanto a polícia 
Civil de Goiás é destaque na-
cional, as remunerações estão 
entre aas piores do país, com 
salários que desmotivam os 
profissionais e desencorajam 
que novos talentos ingressem 
na instituição.

A gota d’água foi o recente 

descumprimento, por parte 
do governador Ronaldo Caia-
do, do acordo firmado com 
os policiais civis acerca do 
plano de reestruturação de 
carreiras, ponto fundamental 
para restaurar o déficit remu-
neratório e a possibilidade de 
crescimento profissional den-
tro da Polícia Civil.

O SINPOL tem atuado em 
diversas frentes, seja peran-
te à classe política, seja junto 
aos policiais e à sociedade, 
para mostrar que os avanços 
na segurança pública de Goi-
ás correm sérios riscos de re-
troceder, caso não haja o de-

vido respeito e investimento 
nos profissionais que tanto se 
dedicam a fazer o estado um 
local mais seguro a todos.

Os números e motivos que 
orientam a necessidade de 
valorizar os policiais civis já 
foram apresentados – e até o 
governo concorda com eles, 
mas não há vontade política 
para tal. Os policiais civis não 
podem continuar relegados 
a instrumento de propagan-
da política com viés eleitoral. 
Desvalorizar a polícia é uma 
irresponsabilidade com o ci-
dadão, e toda a sociedade tem 
a perder.

O lado obscuro da segurança

LUCAS LUCAS 
RODOVALHORODOVALHO

Servidor público

Estamos na era da Trans-
formação Digital, onde tudo 
parece que corre ao redor da 
inovação tecnologia, não é 
mesmo? Mas será que tecno-
logia e inovação são a mes-
ma coisa? A resposta é muito 
simples: não. Apesar de cami-
nharem juntas, essas duas pa-
lavras têm significados bem 
diferentes.

A tecnologia é uma ferra-
menta, é o meio. Pense em 
inteligência artificial, 5G, 
computação e arquivos em 
nuvem. Tudo isso são os tidos 
como avanços tecnológicos 
que interferem e transforma-
ram a forma como vivemos e 

trabalhamos. Mas, sem uma 
aplicação estratégica, sem um 
proposito claro, a tecnologia 
por si só não transforma nada.

Daí que entra a inovação. 
Inovação é usar as ferramen-
tas para criar valor, melhorar 
processos, resolver proble-
mas reais. A inovação pode, 
sim, ser tecnológica, mas 
também pode ocorrer em ser-
viços, modelos de negócios, 
gestão pública, educação, 
saúde, um simples mudar de 
fluxo de processo é inovação. 
Quer um exemplo? O What-
sApp é uma ferramenta tec-
nológica, mas a forma como 
ela revolucionou a comuni-

cação pessoal e profissional 
é inovação também. O nosso 
PIX é um sistema tecnológico, 
mas a transformação feita no 
sistema financeiro brasileiro, 
é um grande case de inova-
ção.

No setor público, essa dis-
tinção é ainda mais importan-
te. Digitalizar um serviço não 
significa inovar, apenas que 
foi modernizado. A verdadei-
ra inovação acontece quando 
essa digitalização melhora a 
vida do cidadão, reduzindo 
a burocracias, trazendo mais 
transparência, economicida-
de e eficiência.

No fim das contas, tecno-

logia sem inovação é apenas 
código, hardware e infraes-
trutura, nada significativo so-
zinho, ninguém liga. Já a ino-
vação sem tecnologia existe 
sim, mas, no mundo de hoje, 
não há entusiasmo nenhum, 
mas, é importante, hein?! 
É muito importante inovar 
mesmo sem tecnologia. O 
segredo está na combinação: 
saber usar a tecnologia certa 
para inovar onde realmente 
importa.

E aí, qual inovação mudou 
sua vida recentemente?

Inovação x tecnologia: você conhece a diferença?
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTELÂNDIA
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

O MUNICIPIO DE PORTELÂNDIA, inscrito no CNPJ/MF sob o n.º 

02.317.378/0001-49, com sede na Praça Santos Dumont, s/n, Centro, 

Portelândia – GO, torna público procedimento licitatório na Modalidade 

PREGÃO ELETRÔNICO, Sistema de Registro de Preço, do Tipo Menor 

Preço Por Item, Pregão Eletrônico nº. 02-2025, com a finalidade de 

contratação de empresa especializada para Futura, eventual e parcelada 

aquisição de gêneros alimentícios, material de expediente e material de 

limpeza, conforme especificações contidas no Termo de Referência, que 

integram o presente Edital de acordo com as condições fixadas neste 

instrumento e seus anexos, regulamentada regulamentada pelo Decreto 

Municipal nº 15/2024, Decreto Municipal nº 114/2022, Lei Complementar nº. 

123/2006, Decreto Municipal n. 121/2023 e com aplicação subsidiária da Lei 

n.º 14.133/2021, abertura: O presente processo licitatório será realizado 

eletrônicamente e a abertura ocorrerá no dia 13/03/2025, às 10:00 horas, 

H o r á r i o  d e  B r a s í l i a  n a  p l a t a f o r m a  B L L  C o m p r a s  - 

https://bllcompras.com/home/login. O Edital completo poderá ser obtido 

pelos interessados pelo endereço eletrônico: www.portelandia.go.gov.br.
Portelândia-GO,12/02/2025.

Silvio de Jesus Batista - Secretária Municipal de Governo
Gestor do Executivo - Decreto N°01/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
TERMO DE ANULAÇÃO DE PROCEDIMENTO LICITATÓRIO

MUNICÍPIO DE CHAPADÃO DO CÉU, Estado de Goiás, pessoa jurídica de 
direito público interno, inscrito no CNPJ sob nº 24.859.332/0001-94, com 
sede administrativa na Av. Ema s/nº, Centro, Chapadão do Céu - GO., neste 
ato representado pelo seu Gestor do Fundo Administrativo, Senhor 
LUDIMAR APARECIDO PEREIRA DA COSTA, portador da Cédula de 
Identidade nº 5173121 SPTC/GO e CPF sob nº 027.286.851-50. 
PROCESSO LICITATÓRIO: Nº 927/2025
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2025
OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços
continuados de manutenção preventiva e corretiva e monitoramento dos 2 
(dois) Grupos de Motores Geradores da marca STEMAC, do Hospital 
Municipal Santa Luzia e da UBS Campo Verde do Município, sem 
fornecimento de materiais, exceto os aplicados nas revisões.
CONSIDERANDO a necessidade de adequação do edital quanto ao modo de
julgamento, que especifica que o valor licitado deve ser estabelecido como 
preço global; CONSIDERANDO que a manutenção do critério atual pode 
comprometer a isonomia entre os licitantes e a obtenção da proposta mais 
vantajosa para a Administração, em desconformidade com os princípios da 
economicidade e competitividade; CONSIDERANDO que a anulação se 
impõe para garantir o cumprimento da legalidade e evitar eventuais prejuízos 
à Administração Pública e aos licitantes;
Por fim, visando atender os princípios básicos da licitação, DECIDO POR 
ANULAR o processo licitatório objeto do Pregão Eletrônico n° 009/2025, e, 
em face ao disposto nos publique-se o presente para os efeitos legais.

Chapadão do Céu GO, 17 de fevereiro de 2025.
LUDIMAR APARECIDO PEREIRA DA COSTA - Gestor do Executivo

EDITAL 02/2025 e 03/2025
O Senar/AR-GO, torna público o PROCESSO DE SELEÇÃO DE
EMPREGADOS.
Informações disponíveis no site https://sistemafaeg.com.br/trabalhe-
conosco.

Dirceu Borges

AVISO DE PROCESSO SELETIVO

Goiânia, 18 de fevereiro de 2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2025
A Prefeitura Municipal de Aurilândia - GO informa a realização do Pregão 
Eletrônico nº 003/2025, para registro de preços, tipo Menor Preço por item, 
conforme Lei Federal nº 14.133/2021. O recebimento de propostas inicia 
em 24/02/2025 às 09h30min, com abertura em 07/03/2025 às 09h:31min e 
d i s p u t a  à s  1 0 h : 0 0 m i n ,  a t r a v é s  d o  s i t e 
www.portaldecompraspublicas.com.br. Edital nº 003/2025. Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual aquisição de produtos/gêneros 
alimentícios para cesta básica, atendendo as necessidades da Secretaria 
Municipal de Assistência Social de Aurilândia-GO, conforme as condições do 
edital. O edital completo está disponível em https://www.aurilandia.go.gov.br, 
no site onde será realizado o certame, ou poderá ser solicitado pelo e-mail 
licitacao@aurilandia.go.gov.br.

Aurilândia-GO, 17 de fevereiro de 2025.
Renato Ferreira Neves - Pregoeiro

            AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 011/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 10 de março de 2025, em sessão pública 
eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, a 
partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço, Contratação de empresa 
especializada para futura, eventual e parcelada aquisição de materiais de 
construção para manter a infraestrutura do município de Mineiros - GO. Fim 
do cadastramento das propostas 10/03/2025 às 08hrs00min. Início da 
sessão pública no dia 10/03/2025 às 9hs00min. O edital e o recebimento da 
proposta estará disponível a partir de 18/02/2025, encontra-se disponível, na 
íntegra, nos endereços www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e 
www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela 
Lei 14.133/2021, Decreto Municipal no 004/2024, Lei Complementar no 
123/2006 e suas alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou 
pelo telefone (064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta 

  2ª CONVOCAÇÃO
O Sindicato dos Trabalhadores Condutores de Veículos de 
Duas Rodas do Estado de Goiás, através do seu presidente 
José Valter da Silva Piovesan, convoca todos os Diretores e 
os Membros do Conselho Fiscal, a participarem da Reunião 
Ordinária, de acordo com o Estatuto Social vigente, artigo 34, 
parágrafo ‘e’, a realizar-se dia 28 de fevereiro de 2025, às 19h, 
na sede do Sindicato, Rua Domingos Abreu Vieira, Qd.220, 
Lt.26 - Cidade Jardim, Goiânia-GO. Goiânia, 17 de fevereiro 
de 2025. José Valter da Silva Piovesan. Presidente

Edital de Leilão nº 004/2025
Secretaria Nacional de Políticas Sobre 

Drogas                             
SENAD

Edital de Leilão nº 004/2025 – Contrato nº 027/2023/GO – 
Alienação - O Leiloeiro Público Oficial Fernando Caetano 
Moreira Filho, JUCEG 078, torna público a realização de 
leilões bens de propriedade do FUNAD sendo imóvel, no dia 
11 de março de 2025 em conformidade com o Edital de Leilão 
004/2025 a ser realizado às 13:00 horas através plataforma 
www.mgl.com.br. Informações, fotos e edital podem ser 
obtidos no site ou pelo telefone: 0800 242 2218..

 FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ARENOPOLIS
RESULTADO DE JULGAMENTO E ADJUDICAÇÃO 

E HOMOLOGAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº05/2025

O condutor de processos do órgão FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE 
ARENÓPOLIS-GO, vem comunicar o resultado do processo de PREGÃO 
ELETRÔNICO nº05/2025, Processo Administrativo nº 307/2025 finali-
zado sexta-feira, 14 de fevereiro de 2025 às 09:37, objeto: Registro de 
preço para custeio na área da saúde para o Município de Arenópolis-GO. 
Ficando adjudicadas e homologadas as seguintes propostas: APGYN 
DISTRIBUIDORA HOSPITALAR LTDA (47761551000131) com o lote 
1 no valor de R$ 4.330,00 (quatro mil e trezentos e trinta reais) e lote 
11 no valor de R$ 1.065,00 (um mil e sessenta e cinco reais) e HENRI-
VIX COMERCIO DE MEDICAMENTOS EMATERIAIS HOSPITALARES 
LTDA (41500407000165) com o lote 2 no valor de R$ 385,00 (trezentos 
e oitenta e cinco reais) e MEDICINI COMERCIO HOSPITALAR LTDA 
ME(26995529000186) com o lote 3 no valor de R$ 444,50 (quatrocentos 
e quarenta e quatro reais e cinquenta centavos), lote 4 no valor de R$ 
1.794,00 (um mil e setecentos e noventa e quatro reais), lote 5 no valor de 
R$ 1.107,00 (um mil e cento e sete reais), lote 6 no valor de R$ 3.600,00 
(três mil e seiscentos reais), lote 7 no valor de R$ 291,75(duzentos e no-
venta e um reais e setenta e cinco centavos), lote 8 no valor de R$ 775,00 
(setecentos e setenta e cinco reais), lote 9 no valor de R$ 300,00 (trezen-
tos reais) e lote 10 no valor de R$ 645,00 (seiscentos e quarenta e cinco 
reais). ARENÓPOLIS (GO), segunda-feira, 17 de fevereiro de 2025.

HUGO MOREIRA DOS SANTOS - CONDUTOR DE PROCESSOS

AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO
CREDENCIAMENTO NO. 001/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, do município de BELA VISTA DE 
GOIÁS, estado de Goiás, pessoa jurídica de direto público interno, atra-
vés do FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, com sede na Praça José Lobo, 
no 10, Centro, Bela Vista De Goiás, inscrito no CNPJ no 08.083.086/0001-
75, estará recebendo, em sua sede, das 08:00 às 11:00h e das 13:00 às 
17:00, a partir do dia 21 de fevereiro de 2025, os documentos para cadas-
tramento de credenciamento de pessoa física e jurídica que atuarão junto 
a Secretaria Municipal de Saúde e programas de saúde, a partir de março 
de 2025, médicos e outros profissionais na área da saúde, conforme ne-
cessidade da Secretaria Municipal de Saúde, em conformidade com as 
normas estabelecidas no edital de credenciamento 001/2025.

LANA PAULA DINIZ TERRA DE SIQUEIRA
Gestora do Fundo Municipal de Saúde.

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONOPOLIS
AVISO DE 2º REMARCAÇÃO DA CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA Nº 007/2024
Lei 14.133/2021- MODO DE DISPUTA: ABERTO - Processo Administra-
tivo nº: 13198/2024 - Objeto: contratação de empresa especializada em 
engenharia civil para construção de calçadas e meios-fios nas 30 (trinta) 
unidades habitacionais de interesse social - Setor Sol Nascente, confor-
me Projeto de Engenharia anexo aos autos. Data final de recebimento 
propostas: às 08:00h do dia 07/03/2025. Data de abertura sessão pública 
/ propostas: às 08:01h do dia 07/03/2025. Data de início dos lances: às 
09:01h do dia 07/03/2025. O edital estará disponível e as propostas serão 
recebidas a parti de 18/02/2025, no site na plataforma de Pregão Eletrô-
nico Bolsa Nacional de Compras – BNC, no site https://bnc.org.br/. Infor-
mações: www.bonopolis.go.gov.br; Fone: 62.33931126; segunda a Sexta 
da 07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 18 de fevereiro de 2025. 

RENIA PATRÍCIA DE ARAÚJO – Agente de Contratação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMOLÂNDIA/GO
REPUBLICAÇÃO DO EDITAL DE CHAMAMENTO 001/2025

CREDENCIAMENTO DE LEILOEIRO(A)S OFICIAIS
MUNICÍPIO DE DAMOLÂNDIA, Estado de Goiás, CNPJ nº 
01.067.164/0001-07, torna público para conhecimento dos interessa-
dos que promoverá chamamento público n.001/2025 para CREDEN-
CIAMENTO DE LEILOEIROS OFICIAIS, regularmente registrados 
na Junta Comercial do Estado de Goiás – JUCEG, para a eventual 
realização de LEILÕES de bens móveis e imóveis inservíveis ao 
Município de Damolândia-GO. INFORMAR NOVA DATA para rece-
bimento de documentos que será até dia 17/03/2025, de segunda 
à sexta -feira, das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 às 16:00 horas. 
Mais Informações: No site da Prefeitura Municipal https://damolandia.
go.gov.br/ , (62) 3337-3133 e-mail: smsdamolandia@gmail.com . 

GABRYELA RIBEIRO FERREIRA - Agente de Contratação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE EDEALINA - ESTADO DE GOIÁS
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO - 
CREDENCIAMENTO N° 003/2025

OBJETO: “CREDENCIAMENTO PARA PESSOAS FÍSICAS E JURÍDI-
CAS PRESTADORES DE SERVIÇOS PARA COMPOREM A EQUIPE 
DE ATUAÇÃO DO CENTRO DE REFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL – CRAS DO MUNICÍPIO DE EDEALINA, NO EXERCÍCIO 
DO ANO DE 2025”. DATA DO CREDENCIAMENTO: 28/02/2025 Á 
31/12/2025; HORÁRIO: 08:00 horas as 17:00 horas;LOCAL: Rua 21 
Qd. 04.- CENTRO. RETIRADA DO EDITAL: Na sede da Prefeitura ou no 
site: https://edealina.go.gov.br/. Edealina - GO, 17 de fevereiro de 2025.

JHONATAN AMÉRICO DA SILVA - Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
REGISTRO DE PREÇO

O Município de Hidrolina Goiás AVISA que fará rea-
lizar licitação nas condições, a saber: PROCES-
SO Nº: 432/2025. MODALIDADE: Pregão Presen-
cial-Edital n°: 003/2025; TIPO: Menor preço por item 
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de combus-
tível, sendo gasolina, etanol, diesel e diesel S10, para atender 
as necessidades do Município de Hidrolina-Go; DATA/HORA: 
28/02/2025 ás 13:30 hs. LOCAL: Sede da Prefeitura Municipal  
EDITAL : www.hidrolina.go.gov.br. Hidrolina Goiás, 17 de feve-
reiro de 2025. GILVAN GOMES DA SILVA -  Pregoeiro Oficial

ESTADO DE GOIÁS
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA GLÓRIA

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N.º 001/2025

O MUNICÍPIO DE NOVA GLÓRIA, Estado de Goiás, torna público a quem 
possa interessar que realizará às 08h00min do dia 07 de março de 2025, 
licitação pública na modalidade Concorrência, em regime de Empreitada 
Integral Por Preço Global, tipo Menor Preço, objetivando a contratação 
de serviços de engenharia para construção de uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) tipo 1 no município de Nova Glória - GO, advindo do 
Programa Requalifica UBS - Número da proposta 11237.2870001/24-002 
do Ministério da Saúde, com o fornecimento de mão-de-obra, materiais, 
equipamentos e tudo o mais que se fizer bom e necessário para a exe-
cução dos serviços em conformidade com as especificações e normas 
oferecidas pela Secretaria Municipal de Obras. O Edital bem como seus 
anexos estará disponível no site: www.novagloria.go.gov.br. Maiores informa-
ções pelo Fone: (62) 3345-3159. Nova Glória - GO, 17 de fevereiro de 2025.

ANA PAULA DA SILVA - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE ÁGUA LIMPA – GO - FME
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2025 
- SRP. Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios (FME). Abertura: 
06/03/2025, horário: 09:00hs, local: Rua do Comércio, 248, Centro, Água 
Limpa, Goiás. Retirada do Edital: no endereço digital citado, na sede da 
Prefeitura, no site: www.agualimpa.go.gov.br e www.pncp.gov.br Água 
Limpa, 18/02/2025. LINDOMAR DO PRADO - Gestor do Executivo.

Rio chega a 44ºC, maior 
temperatura registrada desde 2014

Agência Brasil

A temperatura máxima re-
gistrada nesta segunda-feira 
(17) no Rio de Janeiro foi de 
44°C, a mais alta registrada 
pelo Sistema Alerta Rio desde 
2014. A mínima foi de 21,6°C. 
A noite de hoje deve apresen-
tar céu claro a parcialmente 

nublado e não há previsão de 
chuva. Os ventos estarão fracos 
a moderados.

Na terça-feira (18), o céu 
terá nebulosidade variada e 
não há previsão de chuva. As 
temperaturas estarão elevadas 
e podem ultrapassar os 40°C. 
Os ventos estarão predominan-
temente moderados no perío-
do da tarde.

Na quarta-feira (19) e quin-
ta-feira (20), o céu segue com 
nebulosidade variada, predo-

minantemente nublado. A ci-
dade continua sem previsão de 
chuva e as temperaturas devem 
ter pequeno declínio, mas per-
manecem altas.

Na sexta-feira (21), o céu 
estará claro a parcialmente nu-
blado, não há previsão de chu-
va e as temperaturas permane-
cerão elevadas.

Nível 4 de calor
A cidade do Rio de Janei-

ro atingiu o nível 4 de calor, o 

segundo mais crítico definido 
pela prefeitura, às 12h35 desta 
segunda-feira. De acordo com 
o serviço de meteorologia da 
administração municipal, há 
um sistema de alta pressão no 
oceano influenciando o tempo 
e aumentando as temperaturas 
na cidade.

O nível de calor 4 é acionado 
quando a temperatura fica en-
tre 40°C a 44°C, com previsão 
de permanência ou aumento 
por, ao menos, três dias con-

secutivos. Em coletiva de im-
prensa neste domingo (16), o 
prefeito Eduardo Paes e outras 
autoridades municipais já ha-
viam alertado que a cidade te-
ria calor extremo esta semana.

Com o acionamento do ní-
vel 4, a prefeitura abriu 58 pon-
tos de resfriamento, com áreas 
de sombra, pontos de hidra-
tação e banheiros que podem 
ser utilizados livremente pela 
população em diversos bairros 
da cidade. 

Calor pode continuar 
amanhã com previsão de 
ultrapassar os 40ºC

Célia Xakriabá critica sua substituição
na comissão do marco temporal

Agência Brasil

A deputada federal Célia 
Xakriabá (PSOL-MG) criticou 
a substituição de seu nome 
na comissão de conciliação 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) que discute o mar-
co temporal de terras indí-
genas. Xakriabá era suplente 
do deputado Lúcio Mosquini 
(MDB-RO) e foi substituída 

pela deputada Silvia Waiãpi 
(PL-AP).

Célia participou de 12 das 
16 reuniões realizadas pela 
comissão. Na sexta-feira (14), 
o presidente da Câmara, Hugo 
Motta, enviou um ofício ao 
Supremo para informar que 
substituiu o deputado Lúcio 
Mosquini, membro titular, 
pela deputada Silvia para re-
presentar a Casa na comissão.

Em nota, Célia Xakriabá 
explicou que, apesar de ser 
suplente, requisitou a titula-
ridade por ter comparecido a 
75% das reuniões. Segundo a 
deputada, o titular compare-
ceu somente a duas sessões e 
Silvia Waiãpi não participou 
de nenhuma reunião.

Para a parlamentar, a subs-
tituição representa um "des-
respeito à sua atuação e à 

representação dos povos indí-
genas".

“De maneira revoltante, 
hoje não pude sentar à mesa. 
Não preciso estar à mesa, por-
que sou uma mulher que ca-
minha para a luta. Posso falar 
de pé, posso falar caminhan-
do, porque nossa luta é coleti-
va. É uma forma de desrespeito 
que parlamentares que sequer 
participaram de nenhuma ses-

são— como a deputada Silvia 
Waiãpi— tentam agora dividir 
e enfraquecer nossa luta de 
maneira colonial, patriarcal e 
divisionista. O mesmo méto-
do usado na ditadura militar, 
quando se colocava indígenas 
para torturar outros indígenas, 
promovendo criminalização e 
dupla violência, se repete hoje, 
apenas com novas formas", 
declarou.


